
Medico arrestato per pedofilia, 
abusava di una bambina disabile
L’uomo operava presso l’Ospedale Bambino Gesù di Santa Marinella

Fisioterapista e osteopata colto in flagranza di reato con una piccola di 8 anni

Nel 2018 in Italia il nume-
ro di pagamenti con la
moneta elettronica è cre-
sciuto del 6,8% rispetto al
2017. E’ quanto emerge
dall’Osservatorio di
Assofin, Nomisma e
Ipsos. L’anno scorso si è
registrato un record di
importi transati con carte
di credito, che hanno
superato gli 80 miliardi
di euro. Ma il nostro
Paese è ancora al di sotto
della media Ue: nel rap-
porto tra valore delle
transazioni e Pil ci posi-
zioniamo al 24esimo
posto su 28. Per colmare
il gap rispetto agli altri
Paesi europei nel paga-
mento di moneta elettro-
nica, l’Osservatorio
Innovative payments
della School of manage-
ment del Politecnico di
Milano auspica “un’azio-
ne decisa del governo” e
avverte: “Tre anni fa ave-
vamo sviluppato una
proposta per la loro
incentivazione, per recu-
perare il mancato gettito
di circa 24 miliardi di
euro l’anno legato preva-
lentemente ai pagamenti
in contante”.

NUOVI PAGAMENTI

Moneta elettronica
in Italia è record

di transazioni

Fisioterapista e osteopata
presso il Bambino Gesù di
Santa Marinella è stato arre-
stato con l’accusa di pedofilia.
L’uomo, secondo quanto
riportato, sarebbe stato colto
in flagranza mentre tentava di
abusare di una bambina di 8
anni, residente in provincia di
Viterbo e affetta da disabilità.
Violenza che si sarebbe ripetu-
ta più volte. A seguito di una
lunga indagine coordinata
dalla Procura di Viterbo, il 35
enne di Tarquinia, D. C., è fini-
to in manette ed è stato accom-
pagnato nel carcere di
Mammagialla. Sono in corso le
indagini per verificare ulterio-
ri o eventuali casi analoghi.

Tutto pronto per la Notte Europea dei Ricercatori BEES 
Eventi in tutta Italia per la grande festa della scienza del Vecchio Continente. Frascati tra le eccellenze maggiormente coinvolte

Tutto pronto per la più grande
festa della scienza d’Europa,
anche quest’anno l’Italia rispon-
de da protagonista. Saranno cen-
tinaia gli eventi, distribuiti in
oltre 30 città italiane, in pro-
gramma nel progetto BEES (BE a
citizEn Scientist) di Frascati
Scienza. Oggi, venerdi 27 set-
tembre è la Notte Europea dei
Ricercatori e anche data del terzo
sciopero globale degli studenti
per il clima, un evento di grande

rilevanza nazionale e internazio-
nale, come sottolineato anche dal
ministro dell’Istruzione,
Università e Ricerca Lorenzo
Fioramonti che ha invitato scuo-
le e studenti all’approfondimen-
to scientifico sulle problematiche
climatiche e che proprio per il 27
ha inviato una circolare per chie-
dere alle scuole di giustificare le
assenze scolastiche in caso di
adesione alle iniziative per il
clima. ‘Cittadini e politici devo-

no ascoltare la scienza’, ha detto
il ministro. ‘Mi auguro che il 27
settembre, lo stesso giorno dello
sciopero degli studenti sul clima,
si ascolti la scienza’. E la scienza
targata BEES chiama cittadini e
climate strikers: questa mattina
alle 9.00, dalla piazza del
Mercato di Frascati, fisici, biolo-
gi, osservatori della Terra di
Rhea Group incontrano il pub-
blico e si collegano con la grande
piazza romana invasa dagli stu-

denti in sciopero. 
Nel programma di BEES, oggi
come anche durante la
Settimana della Scienza, offre
una variegata sezione di attività
dedicate a clima e ambiente.  
Osservazione della Terra alla
sede Esa, ma si parla anche di
emergenza Amazzonia: Frascati
Scienza e Quintaprima mettono
in scena lo spettacolo il giaguaro
e lo sciamano. La Storia della
plastica in 6 oggetti e 12 meme,

con Associazione G.Eco e
Associazione Giovani per
l’Unesco, svela i retroscena del
materiale più dibattuto del
momento. 
Al Bioeconomy Village di
Unitelma Sapienza e FVA New
Media Research si indaga sugli
effetti delle scelte consapevoli
dei consumatori, mentre di bioe-
conomia dei pescatori si parla a
Il mondo marino, e in compa-
gnia degli operatori Inspire si

farà un Ecotrekking al monte
Tuscolo. La sede Esrin
dell’Agenzia Spaziale Europea
ospiterà sessioni divulgative con
scienziati, simulatori Apollo,
laboratori scientifici per piccoli, e
ambitissime visite al Centro inte-
rattivo dell’Osservazione della
Terra, per avere un assaggio di
quei dati importantissimi per le
scienze del clima che l’Esa forni-
sce a tutto il mondo, e tanto
altro. 

I Carabinieri della Stazione di
Ladispoli hanno arrestato un 48enne
del posto, con precedenti analoghi,
resosi responsabile dei reati di resi-
stenza a Pubblico Ufficiale e lesioni
personali. I Carabinieri sono interve-
nuti per la segnalazione di una lite in
strada e, durante le fasi di identifica-
zione dei soggetti presenti sul posto,
il 48enne, in evidente stato di altera-
zione psico-fisica probabilmente
dovuta all’assunzione di sostanze

alcoliche e stupefacenti, nel tentativo
di sottrarsi al controllo, si scagliava
contro i militari, colpendoli ripetuta-
mente  con un casco da motociclista,
all’altezza del viso e degli arti supe-
riori, per poi darsi alla fuga a bordo
del proprio ciclomotore.
Prontamente raggiunto e bloccato
dai Carabinieri, è stato ammanettato
e portato nel carcere della città di
Civitavecchia, a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria.

Si scaglia contro i CC, arrestato
Ladispoli: 48enne in manette per resistenza a Pubblico Ufficiale e lesioni personali

L’astronauta dell’ESA Luca
Parmitano è prossimo a
diventare il terzo comandante
europeo - ed il primo italiano
- della Stazione Spaziale
Internazionale, a seguito di
una cerimonia ufficiale di
cambio di comando il 2 otto-
bre 2019. Parmitano prenderà
il posto del cosmonauta russo
Alexei Ovchinin, che lascia la
Stazione. Questo evento
segna l’inizio della
Spedizione 61 e la seconda
parte della seconda missione
spaziale di Luca, denominata
Beyond. La diretta della ceri-
monia per il cambio di
comando è prevista dalle
15.20 ora italiana (13.20GMT)
del 2 ottobre, e sarà possibile
seguirla su NASA TV. Il titolo
completo del nuovo ruolo di
Parmitano è Comandante
dell’equipaggio della
Stazione Spaziale
Internazionale. Mentre il
comando generale della
Stazione risiede con i diretto-
ri di volo basati a terra a
meno di una emergenza a
bordo, il ruolo di
Comandante dell’equipaggio
è vitale per il successo della
missione.

Missione Spaziale

L’astronauta Parmitano 
sarà il primo italiano 

al timone della stazione
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Cerveteri protagonista al Salone Mondiale del Turismo di
Palazzo Venezia a Roma. Tre i momenti clou per il Sito
UNESCO Etrusco, che quest'anno festeggia 15anni, all'in-
terno della manifestazione. Il primo oggi pomeriggio,
quando il Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci, nonché
Presidente dell'Associazione Siti UNESCO, interverrà al
fianco della Direttrice del
Polo Museale del Lazio
Edith Gabrielli.  Domani,
sarà il turno dell'Assessore
alla Promozione e Sviluppo
Sostenibile del Territorio
Lorenzo Croci (nella foto),
che illustrerà il lavoro svolto
in questi anni in materia di
promozione del territorio,
con una menzione speciale
al progetto EtrusKey, sele-
zionato dalla Regione Lazio
come esempio virtuoso di
valorizzazione territoriale
realizzato in collaborazione
con CoopCulture. Insieme a
lui, interverranno Letizia Casuccio di CoopCulture e
Carlo Hausmann, Direttore Generale Agro camera,
Azienda Speciale della Camera di Commercio di Roma.
Venerdì 27 settembre invece, ovvero domani, Cerveteri
ospiterà ben 15 tour operator internazionali che visiteran-
no la Necropoli Etrusca della Banditaccia e i posti più belli
della Città. 
“Viviamo nel paese con il maggior numero di siti UNE-
SCO al mondo. Tra questi, ben 54, figura anche la nostra
città. Un motivo di vanto e di orgoglio per il nostro terri-
torio, che proprio quest’anno, in collaborazione con il Polo
Museale del Lazio, e con il prezioso lavoro dell’Assessore
Lorenzo Croci, abbiamo realizzato una rassegna straordi-
naria di eventi, con ospiti di prestigio come Sergio
Cammariere, Giancarlo Giannini e Rocco Papaleo, per
celebrare i 15 anni dal riconoscimento come Sito UNESCO
– ha dichiarato il Sindaco Alessio Pascucci – il Salone
Mondiale del Turismo sarà un’altra straordinaria vetrina
per la nostra città, ancor più importante quest’anno che
Cerveteri festeggia un anniversario importante come il
quindicennale dell’UNESCO”.

Il sindaco Pascucci e l’assessore Croci
interverranno a Palazzo Venezia

Cerveteri al salone
mondiale del Turismo

Nella foto, l’assessore
Lorenzo Croci

di Alberto Sava
Nel corso dell’ultimo consiglio
comunale le forze politiche di
centrodestra. unite e compatte,
hanno fatto muro contro il sin-
daco Pascucci che ha attaccato
duramente alcuni dipendenti
comunali. Sempre durante
quel consiglio e su questo
punto, non è sfuggito a nessu-
no il silenzio consiglieri giallo-
rossi M5S e PD al Granarone.
Non tace invece la Uil
Funzione Pubblica. Rita
Longobardi, delegata Uil fpl
Roma e Lazio interviene chie-
dendo al sindaco di provare le
sue pesanti accuse rivolte ad
alcuni dipendenti comunali.
Prima di darvi conto della
nota con cui la Uil fpl regiona-
le è scesa in campo contro le
improvvide esternazioni di
Pascucci, osserviamo che men-
tre la CGIL fpl si ‘agita’ molto
nelle istituzioni regionali e
provinciali, latita su questa
vicenda comunale di
Cerveteri. Di seguito la nota a
firma di Rita Longobardi: “La
Uil fpl ha appreso con estremo
stupore quanto riportato sugli
organi di stampa in merito a
presunte dichiarazioni contro i
dipendenti comunali da parte
del Sindaco. Se tali dichiara-
zioni fossero confermate, vor-
rebbe dire che il Sindaco ha
prove documentate e certe
contro i dipendenti a cui si
riferiva. Diversamente
dovremmo purtroppo, con
profonda amarezza, stigmatizzare un
comportamento che in tal senso si confi-
gurerebbe irragionevole quanto irre-
sponsabile. La Uil fpl non potrà mai
appoggiare o difendere chi “rallenta o
peggio “blocca” l’attività amministrati-
va o chiunque possa compiere atti ille-
gittimi in violazione delle norme vigen-
ti, allo stesso tempo però non potrà mai
condividere e accettare che si possano
fomentare pregiudizi o accuse non debi-
tamente supportate e riscontrate nelle
sedi competenti. Ricordiamo che i
dipendenti di Cerveteri sono in primis

cittadini cerveterani e anch’essi esigono,
come tutti gli altri, una politica capace
ed una macchina amministrativa effica-
ce ed efficiente. Gettare generico discre-
dito sui lavoratori non porta a migliora-
re i servizi resi ai cittadini. Semmai ali-
menta pregiudizio e immagine negativa
che da tempo si associano ai dipendenti
pubblici esponendo questi ultimi a rischi
sempre più frequenti di aggressioni ver-
bali e fisiche, come da dati emersi a livel-
lo nazionale sui quali questa organizza-
zione è impegnata in prima linea a dife-
sa della salute e sicurezza sui luoghi di

lavoro.  Da tempo grava sui
dipendenti del Comune di
Cerveteri il blocco del turn
over e l’impossibilità di sosti-
tuire i pensionamenti, la man-
canza di formazione, di
aggiornamento e crescita pro-
fessionale, la carenza di reali
investimenti per le politiche
del personale e di migliora-
menti organizzativi su cui
chiediamo immediati inter-
venti risolutivi. L’avvio di
concorsi pubblici per sanare la
strutturale carenza di persona-
le aggravato dai numerosi
pensionamenti anche in frui-
zione della c.d. “quota 100”, la
valorizzazione del personale
interno attraverso progressio-
ni verticali per i dipendenti
più meritevoli, la messa in
sicurezza di tutte le sedi
comunali ed in particolare di
quella del Comando della
Polizia Locale, più volte evi-
denziata, sono solo una parte
di quegli interventi risolutivi
proposti. Siamo certi che il
Sindaco smentirà presto quan-
to riportato dalla stampa e
chiarirà la sua posizione pub-
blicamente, diversamente
dovremmo chiederci per quale
ragione un Sindaco con delega
al personale trattenuta, decida
immotivatamente di denigrare
pubblicamente i suoi dipen-
denti, vero motore della mac-
china amministrativa. Ad ogni
buon conto s’invita il Sindaco
a constatare personalmente le

condizioni ambientali e organizzative di
lavoro nell’Ente, a verificare come ogni
giorno con serietà e spirito di servizio, i
dipendenti comunali assicurano servizi
ai cittadini tra le tante carenze di mezzi
e risorse disponibili e iniziare concreta-
mente ad occuparsi di loro con serie e
improcrastinabili politiche del persona-
le. Pertanto attendiamo che il Sindaco ci
convochi al fine di ripristinare corretti e
leali rapporti sindacali ed iniziare il per-
corso risolutivo auspicato”, ha concluso
Rita Longobardi, delegata Uil fpl Roma
e Lazio.

La Uil fpl di Roma e Lazio scende in campo in difesa dei dipendenti comunali di Cerveteri

‘Accuse gravi, Pascucci fuori le prove!’
La Cgil regionale fpl, mentre si ‘agita’ (e non poco) nelle istituzioni regionali e provinciali, latita sulle parole del Sindaco

I consiglieri Anna Lisa Belardinelli (FDI) e Luca Piergentili (Lega) nel
commentare il comunicato stampa della UIL fpl che è intervenuta
sull’attacco del Sindaco ad alcuni dipendenti comunali durante il
Consiglio comunale del 16 settembre scorso, dichiarano:
“Apprendiamo con favore dell’intervento della UIL fpl a tutela dei
dipendenti e volto a chiedere conto delle affermazioni del Sindaco
Pascucci che noi riteniamo assurde e, tra l’altro, del tutto fuori
luogo, perché relative a problematiche che, semmai esistenti,
avrebbero dovuto essere discusse nelle sedi opportune. Rimaniamo
sempre più basiti dell’assordante silenzio sull’argomento dei consi-
glieri di maggioranza che, a quanto sembra, continuano ad appog-
giare e condividere tutte le esternazioni di Pascucci , anche quelle
poco edificanti come queste contro i dipendenti comunali.
Ricordiamo al Sindaco con delega al personale, che la situazione
del personale nel Comune è tutt’altro che rosea, tanto che un
dipendente è arrivato addirittura a rassegnare le sue dimissioni due
anni prima del pensionamento, altri pur, potendo scegliere di resta-
re ancora qualche mese in servizio, hanno preferito andare in pen-
sione con ‘Quota 100’, diversi dipendenti hanno presentato richie-
sta di mobilità alcuni addirittura all’interno dello stesso ufficio e, da
ultimo ma non per importanza, alcuni nuovi assunti con lo stru-
mento della mobilità sono “scappati” dal nostro comune, dopo
solo pochi mesi, per trasferirsi in comuni limitrofi.  Siamo, quindi,
convinti che il Sindaco, anziché accusare genericamente i nostri
dipendenti comunali di non svolgere bene il proprio lavoro,
dovrebbe dare risposte serie e concrete alle tante problematiche
del personale del nostro comune che da anni non riceve l’ascolto e
l’attenzione che merita. Al riguardo annunciamo che stiamo predi-
sponendo un’interrogazione per chiedere al Sindaco quali e quanti
dipendenti non hanno svolto e/o non svolgono correttamente il
proprio lavoro e sulla base di quali documenti e/o fatti concreti
può affermare questo e quali risposte intende dare alle svariate
problematiche che da troppo tempo affliggono i dipendenti comu-
nali ai quali rinnoviamo la nostra stima e la nostra solidarietà.

In arrivo una interrogazione urgente
sul personale dipendente del Comune
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E’ stata installata una nuova recinzione intorno
al bosco di Valcanneto. Sono 66 metri di staccio-
nata, riposizionati con un lavoro svolto dalla
Multiservizi Caerite. I vecchi pali sono stati com-
pletamente rimossi, mentre le parti che ancora
erano in buone condizioni sono stati opportuna-
mente ripristinate dopo averne verificato tenuta
e stabilità. “Si tratta di un importante intervento
che valorizza il bosco di Valcanneto, un posto
meraviglioso della nostra città, sito di tante ini-
ziative ambientali per le scuole e per le associa-
zioni. E un polmone verde ricco di biodiversità e
bellezza e rappresenta un importante patrimo-
nio naturalistico per Valcanneto e per il territorio
di Cerveteri -ha dichiarato l’assessore Gubetti-

sappiamo  che una nuova staccionata non sarà
sufficiente per tutelarlo e preservarlo come meri-
ta ma è un importante segnale che diamo a tutti
i cittadini. Spetta ad ognuno di noi, alla cittadi-
nanza, farsi promotrice di questo straordinario
luogo, risorsa preziosa e unica del territorio”.
“Cerveteri è un territorio meraviglioso. Dall’arte
alla storia, passando per angoli di paradiso come
il Bosco di Valcanneto, realtà naturalistica di pre-
gio assoluto – ha dichiarato il Sindaco Pascucci –
oggi abbiamo portato a termine questo piccolo
ma importantissimo intervento. Come ammini-
strazione, continueremo a valorizzare questo
patrimonio di grande valore per Cerveteri e per
il territorio tutto”.

Ultimati i lavori eseguiti da Multiservizi Caerite per preservare un polmone verde ricco di biodiversità e bellezza naturalistica

Installata la nuova recinzione al bosco di Valcanneto



A sollevare perplessità e presunti illeciti commessi dall’am-
ministrazione comunale è l’associazione di volontariato
Mamme Etrusche e il comitato cittadini per una Italia
Virtuosa di Roma e il vecchio gestore del servizio. Era il 2016
e l’allora esecutivo aveva dato il via alla gara per il riaffida-
mento del servizio. A vincere la gara era stata la
Fratarcangeli-Cocco. Ma per le associazioni qualcosa non
quadrava, tanto da aver presentato un esposto alla Procura
della Repubblica con i magistrati che avevano deciso di
avviare un’indagine per abuso d’ufficio, abuso edilizio e
frode in pubbliche forniture. Indagine che, a quanto pare, ha
portato il pm a chiedere l’archiviazione del caso. Ma le asso-
ciazioni non ci stanno e così hanno presentato opposizione

alla richiesta del magistra-
to. E proprio di questo si
discuterà a metà dicembre
davanti al gip Giuseppe
Coniglio chiamato a valu-
tare la richiesta di archivia-
zione del pm. Nell’occhio
del ciclone ci sarebbe tutta
la giunta d’allora a cui
vanno ad aggiungersi
alcuni funzionari e diri-
genti comunali, i titolari
dell’impresa vincitrice e i
rappresentanti dell’impre-
sa che ha affittato un terre-
no come deposito per il
ricovero degli automezzi.
Dall’indagine effettuata
per il pm si potrebbe pro-

cedere all’archiviazione. Ma le associazioni non sono d’accor-
do, tanto che tra giugno e luglio l’associazione Mamme
Etrusche ha presentato ricorso, opponendosi anche alla divi-
sione del fascicolo originario in quattro parti. Tra le contesta-
zioni avanzate dall’associazione in particolar modo c’è quel-
la relativa alla sicurezza e alla tutela dei lavoratori, “con tanto
di sanzioni nell’aprile-giugno 2017, che sono state superate
dall’azienda, mettendosi in regola con la normativa soltanto
nel settembre 2017”. Nel mirino anche l’area privata dove gli
scuolabus venivano ricoverati. “Gli accertamenti compiuti
dalla polizia giudiziaria, riportati nei motivi di ricorso contro
l’archiviazione, ravvisavano come in questa area privata,
concessa a deposito scuolabus, vi sia un capannone agricolo
al cui interno vengono parcheggiati numerosi mezzi adibiti al
trasporto scolastico. Secondo l’accertamento di questi immo-
bili, il passo carrabile, la strada interna, i piazzali, la struttu-
ra, il vano tecnico quale manufatto non risultano avere titoli
abilitativi urbanistico-edilizi mentre il capannone è risultante
con un uso diverso da quello della concessione edilizia otte-
nuta nell’anno 2000. Va detto che con una delibera di giunta,
nel maggio 2016, è stato concesso “temporaneamente” l’uti-
lizzo di quell’area per il nuovo scopo trasformando la desti-
nazione in ’industriale’”. Autorizzazione temporanea che per
l’associazione non è più tale “nel momento in cui nel maggio
2018 le ditte Fratarcangeli-Cocco e la privata Luma, hanno
firmato un contratto di locazione con un tempo contrattuale
di sei anni, rinnovabile”. Ora spetterà al gip decidere se acco-
gliere la richiesta del pm di archiviare la vicenda oppure dare
seguito all’opposizione presentata dall’associazione. 

Presentato un esposto sull’affidamento
del servizio da parte della vecchia Giunta

Scuolabus,
la decisione
passa al Gip

Esisterebbe davvero una documenta-
zione su Antonio Ciontoli relativa ad
una denuncia per fatti legati ad un epi-
sodio di tempo addietro. A confermarlo
a ‘Chi l’ha visto?’ nell’ultima puntata
della trasmissione di Rai 3 lo stesso ex
comandante della stazione dei carabi-
nieri di Ladispoli, Izzo. “Si, l’ho letta
ma all’epoca il fascicolo serviva solo per
le armi”. Queste la dichiarazione dell’ex
maresciallo nella trasmissione tv. L’ex

comandante della stazione della cittadi-
na balneare era stato chiamato in causa
da una intercettazione dell’ex sottuffi-
ciale della Finanza Bentivoglio conse-
gnata in Procura da Davide Vannicola.
Eppure c’è qualcosa che non torna nelle
parole di Bentivoglio: sembrerebbe
infatti che Ciontoli non sia mai stato
difeso dal legale indicato dall’ex milita-
re. Inoltre c’è una questione ancor più
spinosa: non è possibile che Izzo abbia

potuto far pressioni sulla procura di
Civitavecchia affinché si facesse carico
del fascicolo riguardante la presunta
estorsione di Antonio Ciontoli, questo
perché non era in servizio nel territorio
in quel periodo, come dichiarato da lui
stesso a Chi l’ha visto? Una matassa
intricata che affiora a pochi mesi da una
sentenza della Cassazione che ora
potrebbe forse slittare a causa di un
nuovo filone d’indagine.

Omicidio Vannini - Nuove rivelazioni sul caso durante l’ultima puntata di ‘Chi l’ha Visto?’

Izzo conferma l’esistenza di un carteggio Ciontoli
Fatti nuovi che potrebbero aprire un nuovo filone di indagini e allungare i tempi della Corte di Cassazione 
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Operazione congiunta della Polizia
Locale di Cerveteri, Guardie Ecozoofile
di Fare Ambiente e del Servizio
Veterinario della ASL, che hanno esegui-
to un blitz nelle campagne del Sasso
all’interno di un’area adibita a canile
senza alcuna autorizzazione. Durante
l’intervento, sono stati ritrovati 26 cani,
segugi da caccia tenuti in precarie condi-
zioni igienico-sanitarie, legati a catena
corta e con almeno tre animali per ogni
gabbia. Ritrovati nel blitz, anche tre asini.
“Un vero e proprio canile-lager, come
purtroppo siamo spesso abituati a vede-

re nei servizi televisivi. All’ingresso nel-
l’area, gli uomini intervenuti hanno tro-
vato una situazione davvero drammatica
– ha dichiarato il sindaco Pascucci – cani
rinchiudi in gabbie piccolissime, spor-
che, in condizioni pessime. Grazie a que-
sta operazione, restituiamo a questi ani-
mali una condizione di vita quantomeno
sicura e protetta. Si è provveduto al loro
trasporto nel canile di Vallegrande, real-
tà convenzionata con il nostro Comune.
Qui verranno curati, rigenerati e chippa-
ti, così come previsto dalla legge. Con
l’occasione ringrazio il comandante della

Polizia Locale Cinzia Luchetti, le
Guardie Ecozoofile di Fare Ambiente,
coordinate da Mauro Di Stefano, ed il
personale del Servizio Veterinario della
ASL di Bracciano, nella figura del
Responsabile Dottor Andrea Volterrani,
per aver portato a termine questa impor-
tante operazione volta alla tutela degli
animali e al ripristino della legalità”. Il
proprietario dell’area è stato denunciato
per maltrattamento di animali e per alle-
vamento abusivo. Elevata inoltre una
sanzione, oltre all’ordine di smantella-
mento e bonifica della zona.

Maxi blitz di Polizia Locale e Guardie Ecozoofile. Sequestrati tutti gli animali

Trovato un canile abusivo al Sasso



Riceviamo e volentieri pubblichiamo la
nota che segue a firma di Fratelli
d’Italia Cerveteri LiberaMente:“E’
reale il rischio smottamenti in una
delle zone tufacee di maggior pregio
per i tanti ritrovamenti archeologici.
Un costone tufaceo è stato dichiarato
pericolante dai Vigili del fuoco, che
hanno provveduto a transennare la
sottostante via di Sant’Antonio (dire-
zione Fosso della Mola). Nelle vicinan-
ze si trova la necropoli rupestre di
Greppe Sant’Angelo con la monumen-
tale Tomba di Caronte e il Santuario di
Ercole, due dei siti più preziosi del ter-
ritorio ceretano. Basti pensare che la
famosa coppa a figure rosse con
Ilioupersis, firmata da Euphronios, è
stata ritrovata proprio in questa aree.
Un territorio quindi che ha custodito e
che potrebbe ancora custodire grandi

tesori e che rischia di essere messo
seriamente compromesso da un’even-
tuale frana. L’intera zona dal 2004 fa
parte dell’Unesco, secondo il quale i
reperti di Cerveteri “sono eccezionali
sia per qualità formali che per il conte-
nuto delle raffigurazioni che rivelano
aspetti della vita quotidiana, della
morte e delle credenze religiose degli
antichi Etruschi”. In particolare, il
“contesto funerario di Cerveteri riflette
gli stessi schemi urbanistici e architet-
tonici della città antica”, rappresentan-
do di fatto “l’unico tipo di civiltà urba-
na dell’Italia pre-romana”. Uno degli
esempi più rilevanti di questo patrimo-
nio è proprio il santuario di Ercole, una
divinità particolarmente venerata nel-
l’antica Caere.  Il sindaco di Cerveteri,
Alessio Pascucci, nei giorni scorsi,
annunciando la chiusura della strada,

ha fatto sapere che “verranno effettua-
ti ulteriori controlli”. Ma le condizioni
del costone lasciano immaginare la
necessità di un intervento tempestivo
da parte dell’amministrazione e delle
Belle Arti. A farsi carico di questo
intervento, trattandosi di una zona di
grande pregio archeologico e quindi di
interesse pubblico, non possono essere
i privati proprietari dei terreni sopra-
stanti. A maggior ragione perché si
tratta di assegnatari e di titolari di vec-
chia data (sulla zona è stato posto un
vincolo a partire dal 1960). La speranza
di tutta la collettività è che le
Istituzioni si facciano carico al più pre-
sto della messa in sicurezza della zona,
sia per garantire l’incolumità dei citta-
dini ma anche per preservare il patri-
monio che custodisce questo territo-
rio”.  

Dai consiglieri d’opposizione Aldo De Angelis e
Salvatore Orsomando riceviamo e pubblichiamo -
“Cerveteri, come l’Amministrazione Pascucci, conti-
nua letteralmente a fare acqua da tutte le parti.
Tralasciamo tutte le premesse e le considerazioni
relative all’importanza di un servizio di prima
necessità e ai disagi che tali episodi comportano sia
per le persone nelle singole abitazioni che per gli
esercenti le attività commerciali oltre che per gli
automobilisti ma è evidente che non sono bastati i
guasti e le rotture alle condotte idriche cittadine
negli ultimi anni visto che, negli ultimi tempi (parec-
chie rotture a Cerenova, Campo di Mare, Borgo San
Martino etc.) e in queste ore, si segnalano ulteriori
casi che stanno provocando non poche difficoltà ai
cittadini con ingenti perdite d’acqua potabile che è
un “bene prezioso” tanto sbandierato nelle ordinan-
ze del Sindaco ambientalista e un crescente deterio-
ramento del manto stradale , quello stesso manto
stradale così caro al Vicesindaco tanto da testare, a
spese della comunità, una macchina tappa buche
con risultati insoddisfacenti e una notevole spesa
economica. Lo sanno anche i sassi che le squadre di
pronto intervento alcune volte intervengono solo
dopo molti giorni, in alcuni casi dopo settimane e, in
altri casi, non intervengono proprio lasciando scor-
rere fiumi d’acqua tanto preziosa quanto costosa per

tutti noi. Fenomeni in costante aumento, che proba-
bilmente dipendono dalla mancata sostituzione pro-
gressiva delle tubature più vecchie e da un piano di
rinnovo infrastrutture.   Dal 06 settembre 2019, ad
esempio, vi è una copiosa perdita in via Fontana
Morella, più volte segnalata e sollecitata (circa 5-6
telefonate in momenti differenti) ad Acea Guasti che
ha sempre risposto “rassicurando” i cittadini per
una pronta riparazione ma che, in realtà, si è trasfor-
mata in una “beffa” perchè la perdita è ancora lì che
“zampilla” felicemente per le ire di chi ci vive e di
chi ci passa e, intanto, si perde acqua potabile che
qualcuno, alla fine dei giochi, dovrà pur pagare e,
secondo noi, essendo una tubazione principale
l’esborso sarà forse a carico delle tasche di tutti i cit-
tadini perché, ad oggi, ancora non è dato sapere se la
proprietà è Comunale, di Ostilia o di terzi.  E’ poi
alquanto particolare che la stessa tubazione, sita tra
i civici dal 90 al 112 di via fontana Morella è stata, in
questi ultime 6 mesi, già oggetto di molteplici inter-
venti di riparazione “rattoppo” in più punti da parte
di Acea e allora ci domandiamo perché invece di
sprecare tutta questa acqua potabile, tempo e dena-
ro non si è provveduto sostituendo “ex novo” tutta
la linea (tubazione)interessata e non si è provvedu-
to, finalmente, ad un idoneo piano di intervento ? .
Non è che avrebbe dovuto pensarci

l’Amministrazione comunale a sue spese?.  Intanto
la strada si sta crepando con tanto di buche e gli
omini del Comune vengono a ricoprire con sacchet-
ti di asfalto a freddo, asfalto che pagano sempre i cit-
tadini e che, alle prime piogge e sotto i passaggi
delle auto, andrà probabilmente disperso chissà
dove con ulteriore spreco di denaro pubblico.
Episodi su episodi, di una serie non certo trascurabi-
le di perdite, dimostrano che è evidente che non
basta più solamente affrontare il problema al verifi-
carsi delle rotture, affidandosi a continue riparazio-
ni che si configurano spesso come palliativi di bre-
vissima durata. Occorre invece intervenire alla radi-
ce, con una serie di azioni coordinate, mettendo in
cantiere la sostituzione progressiva dei tratti in cui si
verifica il maggior numero di guasti. Riteniamo
necessario avere anzitutto un report riguardo alle
rotture e alle perdite che si sono registrate nel nostro
comune, in modo da predisporre un piano che, in
modo graduale, porti alla sostituzione delle condot-
te che subiscono il maggior numero di perdite e
conoscere se vi sia la possibilità di applicare even-
tuali sanzioni, se previste dal contratto di servizio, al
gestore.     E nel frattempo, con tutti questi problemi
il Sindaco che fa ?.  Semplice, pensa ad interessarsi
di politica internazionale e politiche sull’immigra-
zione e non a Cerveteri”.

De Angelis-Orsomando: “Cerveteri fa acqua da tutte 
le parti, esplodono tubazioni con ingenti perdite”
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Torna anche quest’anno la
manifestazione L’Arte
nelle Lame, patrocinata
dall’Assessorato alle
Politiche Culturali del
Comune di Cerveteri che
giunge alla sua quinta edi-
zione. Nei locali di Sala
Ruspoli in Piazza Santa
Maria, nelle giornate di
sabato 28 e domenica 29
settembre, Maestri
Artigiani ed hobbisti met-
teranno in mostra centina-
ia di lame e coltelli, dal-
l’età della pietra ai giorni
nostri; coltelli neolitici,
quindi realizzati con tecni-
che di migliaia di anni fa,
coltelli tradizionali dal
mondo e ogni genere di
lama artistica realizzata a
mano da artigiani hobbisti
italiani. 
“Una bella iniziativa e
anche prestigiosa – ha
dichiarato l’Assessora alle
Politiche Culturali del
Comune di Cerveteri
Federica Battafarano - a
Cerveteri arriva la 5^
mostra del Coltello
Artigianale e richiamerà a
Cerveteri amatori e colle-
zionisti da tutta Italia. Un
evento che siamo felici di
poter ospitare anche que-
st’anno nella nostra città e
che già negli anni passati
ha dato una grande visibi-
lità a Cerveteri e al nostro
territorio”. 
L’ingresso alla mostra e a
tutte le iniziative collegate
è gratuito.

Appuntamento sabato
e domenica a Sala Ruspoli
L’arte nelle lame,
tutto pronto per
la quinta edizione

FdI Cerveteri LiberaMente rilancia l’allarme di pericolo crolli in un’area di alto pregio archeologico

Costone pericolante, Greppe Sant’Angelo a rischio
In arrivo le piogge d’autunno, urgente intervenire nell’area già dichiarata pericolante dai Vigili del Fuoco 



Con la delibera di Giunta nr.
91 del 30.4.19: “Atto di indiriz-
zo per la manifestazione di
interesse per la realizzazione,
installazione, manutenzione e
gestione a titolo gratuito di
opere artistiche e relative fini-
ture accessorie su aree verdi
ed altre aree pubbliche del
comune di Ladispoli.”
L’Amministrazione del
Sindaco Alessandro Grando
ha posto una pietra miliare
nella storia della Città di
Ladispoli.  Finalmente è parti-
to  il progetto che cambierà il
volto di Ladispoli! Lo scultore
di fama internazionale
Napoleon Alberto Romualdo,
membro dell’Associazione
Culturale “Nuova Luce”,
diretta dall’intraprendente
Presidente Giulio Foglia, sta
trasformando un tronco di un
albero secco sito nei giardini di
V. Ancona all’altezza del civi-
co n. 73. Tutte le persone, gli
artisti, i professionisti, le asso-
ciazioni culturali e di catego-
ria, sono invitati a  partecipare
al CONVEGNO: “Ladispoli
Città dell’Arte – Museo a cielo
aperto” che si terrà venerdì, 27
settembre 2019 dalle ore 17
alle ore 20 nell’Aula Consiliare
del Comune di Ladispoli. Il
Sindaco Grando, l’On. G.
Righini Consigliere R.L. di
FdI, i  quattro assessori: Arch.
Veronica De Santis, dr.ssa
Francesca Lazzeri, dr.ssa
Amelia Mollica Graziano e il
dr. Marco Milani, nonché i
Presidenti delle associazioni
culturali: Alessandra
Fattoruso,  Mirko Mauro,
Giulio Foglia e Andrea Cerqua
e inoltre lo scrivente ideatore
del progetto, esporranno al
grande pubblico le motivazio-
ni e gli obiettivi del progetto
“Ladispoli Città dell’Arte”.  Il
secondo passo per realizzare
questo progetto che cambierà
il volto di Ladispoli sarà la
partecipazione al bando che
permetterà di creare l’albo
degli artisti che a vario titolo e
in diverse forme  intenderan-
no collaborare con il Comune
di Ladispoli. Il bando pubblico
per la “manifestazione di inte-
resse” consente a tutti gli arti-
sti, cittadini  e professionisti di
partecipare alla realizzazione
del progetto “Ladispoli città

dell’arte – museo a cielo aper-
to”. L’albo consentirà a tutti i
protagonisti di decidere come
realizzare i vari temi nelle
varie zone della città. Scultori,
pittori, poeti, architetti e filo-
sofi potranno contribuire e/o
posizionare le proprie opere
d’arte nei luoghi previsti dalla
succitata delibera, ovviamente
il Comune metterà a disposi-
zione le strutture per ospitare
le opere d’arti. I dettagli su
come verrà realizzato saranno
spiegati nella riunione tra arti-
sti che parteciperanno al
bando della manifestazione
d’interesse. I temi su cui si
dovranno esprimere gli prota-
gonisti delle “Nove Muse”
non limiterà la loro creatività,
perché tutti potranno interpre-
tare e realizzare l’opera d’arte
secondo le proprie ispirazioni,
competenze e finalità proget-

tuali. Il Parco di Palo pubblico
sarà trasformato in una
“dimora filosofale”, perché il
percorso artistico seguirà le tre
fasi dell’Alchimia: al nero, al
bianco al rosso, che in
Psicologia corrispondono alle
fase di sviluppo della persone
che realizza il processo d’indi-
viduazione: autoesplorazione,
autocomprensione ed autorea-
lizzazione. Nei giardini di V.
Firenze nascerà il “Parco delle
Nazioni” che ospiterà sculture
ed istallazioni delle 54 etnie
presenti a Ladispoli. Tutti i siti
dislocati in tutta la città, che
ospiteranno le opere d’arte,
sono elencate nella succitata
delibera. Tutte le opere artisti-
che stimolano una riflessione
in chi li ammira, provocano
risposte emotive che consento-
no all’ammiratore a mettersi in
contatto con l’artista, con i vari

significati dell’opera, con le
proprie parti più inconsce e
vivere momenti di unione par-
ticolari. Elaborare uno stimolo
sensorio, viverlo nella sua
dimensione emotiva/cogniti-
va, inserirlo nel proprio per-
corso esistenziale diventa la
modalità per essere uno con
l’opera d’arte, con l’artista e
con il luogo in cui avviene
questo scambio sottile.
Quando poi un percorso attin-
ge al mondo dei simboli, i pro-
cessi inconsci liberano molte
energie che aiutano la persona
a conoscersi meglio ed ad
ampliare le proprie conoscen-
ze. L’arte è un amplificatore
dei propri orizzonti invita ad
andare oltre l’ovvio a penetra-
re l’apparenza e cercare il mes-
saggio più nascosto. Farsi
rapire dal fascino della bellez-
za, lasciarsi andare per metter-

si in sintonia con un’opera
artistica diventa un’opportu-
nità per centrarsi su se stessi,
concentrarsi sul presente,
prendersi tempo per fare
un’esperienza intima, godersi
la propria capacità di cono-
scersi nel profondo ed allonta-
narsi dal mondo effimero di
una società consumistica che
attraverso la fretta e l’inonda-
zione di stimoli permanenti
crea una saturazione, una
risposta apatica, una chiusura,
un blocco che impedisce con-
nettersi a ciò che circonda. La
società attuale, con le sue
modalità comunicative, mira
ad isolare la persone, e il tra-
gitto d’arte ideato a Ladispoli
invece invita a prendersi
tempo, a fermarsi un attimo
per mettersi in relazione con
qualcosa diversa da se, coglie
l’attimo per confrontarsi con

ciò che accade nel proprio inti-
mo, sentirsi parte di qualcosa
di più grande, sviluppare quel
senso d’appartenenza alla
comunità di persone reali e
non fittizie. Tutti i percorsi
artistici del progetto d’attua-
zione di “Ladispoli città del-
l’arte – museo a cielo aperto”,
creeranno questo coinvolgi-
mento, inviteranno i cittadini a
sentirsi parte di qualcosa di
più grande, sviluppare quella
idea di appartenenza alla
Città, essere custodi della bel-
lezza. Il progetto ha anche
finalità educative, perché tutti
si dovranno responsabilizzare
nella tutela delle opere d’arte,
nel caso venissero danneggia-
te occuparsi del restauro e
ripristino dei luoghi. I cittadini
saranno i protagonisti della
presa in cura delle opere e
della loro conservazione, così
da aumentare il desiderio di
contribuire alla costruzione di
un sentimento proattivo a
favore della manifestazione
della bellezza, dare senso alla
cittadinanza attiva ad essere
parte della Città che desidera
comunicare attraverso l’arte il
desiderio di realizzare un
modo migliore sempre belle in
cui l’uomo è il protagonista.
Ladispoli Città dell’Arte –
Museo a cielo aperto, si propo-
ne come laboratorio del “pen-
siero divergente”, come atanor
delle diverse visioni estetiche,
come crogiolo che fonde in
unica sostanza generatrice le
diversità così da sostenere un
comune sentire, garantire la
rappresentatività di ogni cor-
rente di pensiero che vuole
essere costruttivo e propositi-
vo di una visione del futuro
migliore in cui il “bene comu-
ne” e la “bellezza” sono la
testimonianza della partecipa-
zione dei cittadini attivi e
costruttori della visione della
loro Città. I principi della
“pedagogia di comunità”
saranno esposti durante il con-
vegni dallo scrivente. Vi aspet-
tiamo numerosi al CONVE-
GNO: “Ladispoli Città
dell’Arte – Museo a cielo aper-
to” che si terrà venerdì,
27.9.2019 ore 17 -20, nell’Aula
Consiliare del Comune di
Ladispoli.

Raffaele Cavaliere

Raffaele Cavaliere invita a partecipare al convegno
Educare alla bellezza:
Ladispoli, Città dell’Arte

Nuovo appuntamento per gli stu-
denti dell’Indirizzo di
Ricevimento dell’Alberghiero di
Ladispoli che venerdì 27 settem-
bre, coordinati dalla loro Docente
Prof.ssa Carmen Piccolo, cureran-
no il servizio di accoglienza dei
partecipanti al convegno
“Ladispoli città dell’arte. Museo a
cielo aperto”. “La formazione in
campo è esperienza insostituibile
di formazione e di crescita - ha
sottolineato la Dirigente Scolastica
dell’Istituto Superiore ‘Giuseppe
Di Vittorio’ Prof.ssa Vincenza La
Rosa – tanto più quando consente
di dare sostanza e contenuto a un
rapporto di fattiva collaborazione
con gli atri soggetti istituzionali
del territorio. Riteniamo fonda-
mentale contribuire alla valorizza-
zione del tessuto sociale e cultura-

le della nostra città. - ha aggiunto
- L’Istituto Alberghiero di
Ladispoli, nelle sue varie articola-
zioni, rappresenta ormai da
decenni un importantissimo
punto di riferimento per l’intera
cittadinanza e ha formato genera-
zioni di operatori del settore turi-
stico e ristorativo, la cui professio-
nalità è unanimemente ricono-
sciuta”. Il convegno, che si svolge-
rà dalle 17 alle 20 nell’Aula
Consiliare di Piazza ‘G. Falcone’,
vedrà come relatori il Sindaco
Alessandro Grando, l’Arch.

Veronica De Santis, Assessore ai
Lavori Pubblici, la Dott.ssa
Amelia Graziano Mollica,
Assessore al Personale, la Dott.ssa
Francesca Lazzeri, Assessore al
Commercio e alle Attività
Produttive, il Dott. Marco Milani,
Assessore alla Cultura e il
Delegato all’Arte Andrea Cerqua.
A moderare il dibattito sarà il
Dott.Raffaele Cavaliere, Delegato
alla Scuola, all’Arte e alla Cultura
del Comune di Ladispoli.
L’obiettivo - spiega in una nota
Raffaele Cavaliere - è quello di tra-

sformare la città in un laboratorio
e in un autentico museo a cielo
aperto, attraverso la realizzazione
di installazioni e opere artistiche
che favoriscano l’educazione al
bello e al senso estetico, alimen-
tando lo spirito di appartenenza
alla comunità e al territorio. “Un
atto pedagogico” in grado di
orientare tutti i cittadini verso la
sensibilità e la cura del ‘bene
comune’. Scuola,
Amministrazione e imprenditori
locali saranno chiamati a svolgere
il loro ruolo come parti attive e
integranti delle varie manifesta-
zioni e iniziative culturali che si
svolgeranno nel territorio: un’oc-
casione imperdibile per dar vita a
efficaci sinergie che metteranno
alla prova le capacità e la creativi-
tà di tutti i cittadini. 

Gli studenti dell’istituto ladispolano cureranno il servizio d’accoglienza

Ladispoli, Città dell’Arte, l’Alberghiero c’è!

Nella foto, alcuni studenti dell’Istituto Alberghiero
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Riceviamo e pubblichiamo -
Egregio sig. Sindaco Grando,
siamo gli studenti della classe
terza E della scuola secondaria
di primo grado presso l’Istituto
“Corrado Melone” di Ladispoli,
le scriviamo per sottoporle
un’iniziativa denominata
“Plastic free”, già presente in
alcuni Comuni del Lazio, con la
speranza che, dopo aver letto la
nostra lettera, possa fare qualco-
sa per estenderla anche nella
nostra città. Nel mese di luglio
2019 la giunta regionale, guidata
dal presidente Nicola Zingaretti,
ha approvato una delibera, nel-
l’ambito del piano regionale
“Lazio Plastic Free”, che si arti-
cola in azioni concrete per soste-
nere la riduzione della produ-
zione di rifiuti e ha come obietti-
vo quello di trasformare una
minaccia ambientale in una
reale opportunità per contrasta-
re l’inquinamento da plastica e
rendere il Lazio la regione italia-
na più avanzata nella lotta all’in-
quinamento. Il progetto si basa
sul principio europeo delle 5R:
Riduci, Recupera, Ricicla,
Rigenera e Riusa. È stato così
sottoscritto un protocollo di
intesa fra la regione e l’Anci
Lazio per lo sviluppo e il miglio-
ramento dei servizi dei rifiuti
urbani. Tale delibera prevede
una serie di azioni come l’istalla-
zione di ecocompattatori di
rifiuti; premio “Comune Plastic
Free”; protocollo d’intesa con
Corepla e Arpa Lazio, per confe-
rire con facilità la plastica raccol-
ta in mare durante le operazioni
di pesca che , in 3 mesi, ha per-
messo la raccolta di circa 10
milioni di tonnellate; agevola-
zioni per Comuni e Imprese che
riducono la produzione di rifiu-
ti di plastica; istituzione della
figura del Green Manager; cen-
tri per il riuso in ogni provincia
del Lazio; campagne di sensibi-
lizzazione ed educazione
ambientale negli istituti scolasti-
ci; un fumetto sulla raccolta dif-

ferenziata e spreco; 1 milione di
euro per “Plastic free Beach”.
Facendo qualche ricerca abbia-
mo scoperto che nel Lazio varie
cittadine hanno già aderito
all’iniziativa. Per esempio a
Sperlonga è stata firmata un’or-
dinanza che impone, a partire
dal 1° maggio 2019, il divieto di
usare buste non biodegradabili
negli esercizi pubblici e com-
merciali. Ma non solo, a partire
dall’estate, tutti gli esercizi com-
merciali e di ristorazione
dovranno utilizzare e servire
esclusivamente piatti, bicchieri,
cannucce e posate in materiali
compostabili. Inoltre, per fare la
spesa sarà consentito l’utilizzo

esclusivo di borse di stoffa o
carta. Inoltre tutti i cittadini
rispettano la legge perché ci
sono multe che arrivano a 500
euro. Ma Sperlonga non è un
caso isolato, ad esempio, a
Fondi già da dicembre 2018, il
Comune laziale ha avviato una
sperimentazione nelle mense
cittadine, in cui i prodotti in pla-
stica usa e getta sono stati sosti-
tuiti con materiali più sostenibi-
li come ad esempio bicchieri in
PLA derivato dal mais, posate in
Mater-bi, piatti in polpa di cellu-
losa. Ma l’elenco è ancora lungo
da Sabaudia a Formia (dove non
solo si promuove e incentiva la
pulizia degli arenili, ma anche

pulizia dei fondali del porto ed
il Comune è risultato assegnata-
rio di un contributo pari a
33.139,49 euro per finanziare le
iniziative e gli interventi plastic
free ), fino ad arrivare a Gaeta.
In tutti questi comuni, da questa
estate, sono stati messi al bando
tutti gli oggetti non biodegrada-
bili, dimostrando una sempre
più crescente attenzione verso i
temi ambientali, tanto da esten-
derle anche alle altre attività
turistico-balneari. Ad esempio a
Gaeta sono diventate promotrici
alcune importante realtà econo-
miche ed imprenditoriali che,
impegnate nel vivace settore del
“fast food” di prodotti ittici,

hanno deciso - per quanto possa
apparire paradossale - di fare a
meno di materiale di plastica
per servire la propria qualificata
clientela. L’elenco diventerebbe
troppo lungo da elencare se
“uscissimo” dal Lazio e allar-
gassimo lo sguardo nella nostra
Penisola: Capri, Rimini,
Ancona, le Isole Tremiti,
Cagliari, Pistoia, Pozzuoli,
Minori, Ragusa solo per citarne
alcuni. Ci piacerebbe tanto che
anche Ladispoli si unisse a que-
sto virtuoso elenco e dire anche
noi “No alla plastica e si al
Futuro!”. Secondo gli scienziati
ci rimangono solo dodici anni
per fermare il cambiamento cli-
matico o saremo spacciati e per-
ciò partiamo da uno dei princi-
pali nemici dell’ambiente: la pla-
stica! Caro Sindaco siamo certi
che la nostra richiesta sarà presa
in considerazione e confidiamo
del Suo personale interesse per
la questione, ringranziandoLa
anticipatamente per il tempo
che ci ha dedicato.

La 3E

Nel mese di agosto, quando molti erano in vacanza, abbiamo
assistito ad un improvviso ed inaspettato cambio di governo.
La Lega di Salvini (in maniera francamente suicida) apriva la
crisi di governo ed in pochi giorni il governo Conte lasciava il
posto al governo Conte bis, ma con le destre all’opposizione ed
il PD e L&U insieme al M5S nella nuova maggioranza. Al di là
delle sciocchezze sulla presunta “illegittimità” del nuovo gover-
no, perché formato da forze politiche concorrenti e contrastanti
tra loro (lo sarebbe stato, allora, anche il precedente con l’alle-
anza M5S-Lega), c’è stato un obiettivo cambio di quadro e clima
politico, che ha aperto anche a nuovi rapporti ed alleanze sul
piano locale, come successo per le prossime elezioni regionali in
Umbria. Quale giudizio dare sul nuovo governo? Si aprono
nuove strade per la politica locale? Ne parliamo, senza pregiu-
dizi, francamente, liberamente alla casa del Popolo di Ladispoli,
in Via Rimini 10, venerdì 27 alle ore 17,30. L’incontro è aperto
alla cittadinanza ed a tutte le forze democratiche della città.
Sono ufficialmente invitati il M5S, il PD, Liberi & Uguali, il PCI,
Rifondazione Comunista, Ladispoli Città, Governo Civico e
tutte l’opposizione cittadina alla giunta Grando.

Oggi incontro alla Casa della Libertà

La vittoria di Antonio
Tiberi, il corridore di  cicli-
smo su  strada  che ha vinto
la medaglia d'oro ai
Mondiali categoria
Juniores, porta la firma di
un ladispolano, Marco
Cacciamani, scopritore del
talento  ,  18enne laziale che
lo scorso anno lo ingaggiò
nel suo team Primigi Store
Franco Ballerini.  Il ragazzo
di Gavignano, paese in pro-
vincia di Roma, è  in forza
alla società toscana dove  è
arrivato nel 2018 grazie
all'intuito di Cacciamani
che aveva fiutato le poten-
zialità dell'azzurro lancian-
dolo nella juniores.  Oggi
Tiberi ha raccolto un suc-
cesso importante, autore di
una prova brillante ed
emozionante che nessuno
si aspettava.  L'oro è arriva-
to dopo tanti sacrifici e
lavoro duro, ed è grazie a
lui che l'Italia ritorna sul
tetto del ciclismo juniores a
distanza di 26 anni. 

E' anche merito 
del ladispolano Marco
Cacciamani l'ascesa
di Tiberi, oro nei
mondiali di ciclismo 
juniores: lo ha lanciato
del 2018 nel suo team 
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Anche se non citato espressamente
dall'Assessore Mollica Graziano
senz'altro rientro fra “chi nei giorni
scorsi ha puntato i riflettori sul
costo sostenuto dall'amministra-
zione comunale per le telecamere,
facendo paragoni con il capitolo
relativo al sociale” di cui all'odier-
no comunicato con cui l'Assessore
ha affermato che leggendo attenta-
mente le carte “si vede chiaramen-
te come quei soldi siano serviti
anche ad andare ad effettuare
interventi di manutenzione sugli
impianti di videosorveglianza di
altre zone di Ladispoli, nello speci-
fico Piazza Rossellini, via Cantoni e
via Trieste”. Al riguardo osservo
semplicemente che la
Determinazione Dirigenziale nr.
1358 del 19.08.2019 specifica nel-

l'intestazione che è riferita “ai lavo-
ri di manutenzione e ampliamento
dell’impianto di vodeosorveglian-
za in piazza Almirante” e indica (in
fondo alla prima pagina) che tutta
la documentazione amministrativa
prima richiamata era servita per
“procedere alla esecuzione dei
lavori di manutenzione straordina-
ria e ampliamento del sistema
video sorveglianza piazza
Almirante”. Evidentemente

l'Assessore riferisce di altri elemen-
ti forse riconducibili alla
Determinazione anzidetta ma che
certamente non è possibile “vedere
chiaramente”. Quello che ritengo
sia chiaro a tutti, questo si ben visi-
bile ed è la cosa che maggiormente
mi interessa di evidenziare, è che
mentre si “pianificavano” i tagli al
sociale che tutt'oggi colpiscono
duramente le persone disabili si
deliberavano spese, verosimilmen-

te utili ma che che sfido chiunque
ad affermare che siano prioritarie
rispetto all'assistenza alle persone
anziane e disabili. Devo ipotizzare
che la “massima attenzione da
parte di tutta l'Amministrazione
comunale verso il settore del socia-
le” forse si esplica con un monito-
raggio a mezzo telecamere dei
nostri figli?  No, non mi va nemme-
no più di scherzare su queste cose,
non mi stanno bene e basta. E forte
e chiaro dico a questa
Amministrazione “massimamente
attenta”: dopo che sarà ripristinata
l’assistenza tagliata, i soldi, se vi
avanzano, spendeteli come vi pare
e cercate di spenderli bene. 

Filippo Bellantone
Presidente APS 

Parco degli Angeli Onlus

Parco degli Angeli Onlus: “Mentre i nostri ragazzi hanno 
difficoltà a camminare c’è chi è bravo ad arrampicarsi sugli specchi”

“Attenzione verso il sociale?”

“Ci piacerebbe che ci unissimo a questo virtuoso elenco e dire anche noi No alla plastica e si al Futuro!”
Plastic free, i ragazzi della Melone
scrivono al sindaco Alessandro Grando



“Una grande giornata per la nos-
tra città perché oggi raggiun-
giamo un obiettivo importante:
l’apertura del cantiere per la real-
izzazione della Casa della Salute
di Palidoro” - così ha dichiarato il
sindaco di Fiumicino Esterino
Montino lo scorso 24 settembre
durante l’avvio dei lavori.
“Questa è una struttura che
aspetta interventi da decine di
anni - ha continuato Montino -.
Grazie al protocollo d’intesa
siglato con la Regione tre anni fa,
l’abbiamo messa a disposizione
del sistema delle Case della Salute
che la Regione sta realizzando”.
“Questo non è solo frutto dell’in-
sistenza e della determinazione
delle istituzioni, è anche frutto di
battaglie e di lotte fatte in questo
luogo fin da prima che io diven-
tassi sindaco - ha spiegato ancora
il sindaco -. Battaglie delle associ-
azioni, dei comitati id quartiere,
delle Pro Loco, di quel tessuto
sociale che in questo territorio è
molto attiva”. “In quest’area
vivono 30 mila persone e il punto
in cui si trova la struttura è certa-
mente strategico anche per chi
vive nelle aree di Roma limitrofe -
ha concluso Montino -. Dopo
tanti anni, oggi, finalmente, abbi-
amo il cantiere”. Come ha spiega-
to il dott. Vitaliano De Salazar, la
Casa della Salute, il cui cantiere
sarà ultimato a giugno 2020, sarà

una struttura sociosanitaria che
ospiterà le persone con fragilità.
Ci saranno spazi riservati alle
associazioni, un Centro Unico di
Prenotazione polifunzionale, il
Punto Unico di Accesso e il CAV.
Ma ci saranno anche ambulatori
polispecialistici con letti a degen-
za infermieristica per evitare ai
residenti di doversi spostare in
altre strutture sanitarie, l’assisten-
za ai diabetici e ai cardiopatici
anche con il supporto della
telemedicina per consentire alle
persone di essere seguite da pro-
fessionisti senza uscire di casa.
L’assessore alla Sanità della

Regione Lazio, Alessio d’Amato,
ha sottolineato la decisione della
Regione di investire sui territori.
“Questa è la prima delle strutture
che attiveremo qui - ha dichiarato
-. Stiamo lavorando assieme
all’amministrazione per individ-
uare luoghi idonei per ospitare il
nuovo ospedale di comunità che
sarà realizzato sul territorio di
Fiumicino”. “C’è anche un lavoro
importante che il 1 marzo vedrà
l’apertura del primo hospice
pediatrico della nostra Regione -
ha annunciato D’Amato - e che
sarà realizzato presso il Bambino
Gesù di Palidoro che sarà anche

potenziato, data la costante
crescita di utenza”. “Infine veri-
ficheremo nei prossimi giorni,
anche con l’amministrazione
comunale, come utilizzare dal
punto di vista dell’assistenza san-
itaria alcune strutture di propri-
età del Comune, ma che sono
impropriamente utilizzate - ha
concluso l’assessore. Mi riferisco i
particolar modo a una struttura a
Maccarese attualmente occupata
e che deve essere riutilizzata con
finalità assistenziali. Su questo ci
sarà un tavolo tecnico nei prossi-
mi giorni con tecnici del Comune
e della Regione”.
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L’Ospedale Riuniti di Anzio e
Nettuno è un’eccellenza e va sal-
vaguardato”. A dichiararlo è
Daniele Ognibene, Capogruppo
LeU in Consiglio Regionale del
Lazio. “Si tratta di un presidio
nevralgico che, a causa del blocco
del turn-over, si è trovato in diffi-
coltà, oggi in via di superamento
grazie alle nuove assunzioni in
arrivo. L’Ospedale, che da sempre
ha rivestito un ruolo di eccellenza,
ha bisogno di nuovo personale
che possa provvedere alle richie-
ste dei cittadini. Queste, finora,
sono state comunque soddisfatte
grazie all’impegno encomiabile -
spiega Ognibene - di tutti gli ope-
ratori e della Direzione della Asl
Roma 6, il cui ruolo è stato fonda-
mentale per garantire che i repar-
ti di Pediatria e Ostetricia restasse-
ro operativi. Il Punto nascita della
struttura sta continuando a svol-
gere la normale attività, pur rile-
vando che il numero dei parti
annuali è inferiore agli standard

definiti dal Ministero”. “La caren-
za di pediatri - prosegue
Ognibene - è una problematica
che sta affliggendo tutto il sistema
sanitario nazionale. La Regione
Lazio, insieme con la Asl dei
Castelli e del Litorale, si è attivata
per poter garantire che la struttu-
ra di Anzio e Nettuno mantenga
l’elevata qualità garantita finora,
ed ha già finanziato 3.726.000,00
euro per effettuare lavori di
manutenzione straordinaria della
struttura, fra cui l’adeguamento
dei servizi afferenti la rete perina-
tale. Recentemente uno studio di
Anaao Assomed ha rilevato che
nel 2025 la carenza di specialisti
sanitari sul territorio nazionale
sarà di 16.500 unità. Nel Lazio,
fortunatamente, la situazione non
è così drammatica, ma sarà
comunque importante avviare un
piano di assunzioni che possa
risolvere un problema che grava
sulla vita quotidiana di tutti” con-
clude.

Lazio, Ognibene (Leu):
salvaguardiamo
ospedale Anzio-Nettuno

Fiumicino: aperto il cantiere della
“Casa della Salute” di Palidoro

Inizia il countdown per la Best Woman
2019. La 10 km dedicata all’atleta donna,
che vanta la più alta partecipazione fem-
minile in Italia, taglia il nastro dei 30
anni e lo fa in grande stile regalan-
do quest'anno tante novità e sorp-
rese. Per l'occasione del trenten-
nale, in programma domenica
1° dicembre, arriva la nuova
medaglia realizzata in metallo
lucido a colori del peso di 100
grammi e ben 80 mm di
diametro. Grazie al concorso lan-
ciato lo scorso marzo tra le scuole
del territorio di Fiumicino, il disegno
vincente è diventato l’impronta del fronte
della medaglia ufficiale. Il logo, realizzato
dall’alunna di Fiumicino Federica Di
Biasio, è un tripudio di colori e racchiude
in sé la gioia, lo stile, la vitalità e l’energia
della storica corsa, arrivata alla soglia di un
compleanno importante. A simboleggiare
il legame con il territorio ci penserà, invece,
l’altro lato della medaglia nel quale è raf-
figurato il grande bacino esagonale del
porto di Traiano a Fiumicino, ancora per-
fettamente conservato e meta di numerosi
turisti e visitatori, che figura su uno dei lati 

dell’antico sesterzio acquistato grazie ad
una raccolta fondi dei residenti e ora sim-
bolo della città. Una medaglia, davvero
unica nel suo valore simbolico, che sarà
donata a tutti gli iscritti alla gara. Proprio
per il legame con Traiano la Best Woman
2019 anche quest’anno si fregia della part-
nership con la città di Benevento e la corsa
“XCorrere la Storia” in programma il
prossimo 28 settembre, dove partenza e
arrivo sono fissati sotto il grande arco

dell’Imperatore. Un percorso storico che
lega in modo indissolubile le città di

Fiumicino e Benevento. Le iscrizioni alla
30a Best Woman sono aperte e fino al

30 settembre sarà possibile
usufruire del prezzo speciale di 13
euro. Per ogni informazione si
può consultare il sito di riferi-
mento www.bestwoman.it.

Best Woman 2019: ecco la nuova medaglia

Nella splendida cornice del
Castello di Santa Severa torna la
mostra-mercato “Terme in fiore”.
Nei giorni 28 e 29 settembre dalle
10 alle 19 oltre 40 vivaisti del terri-
torio nazionale porteranno piante
esotiche rare dei cinque continenti
adatte ai nostri climi. Ampio
parcheggio, street food di qualità e
accesso al guinzaglio per gli amici
quattrozampe contribuiranno a far
trascorrere una piacevole giornata
all’insegna del verde di qualità e
della cultura.

Castello di Santa Severa: torna Terme in Fiore
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Fino al 28 settembre, Roma
partecipa al World Tourism
Event (WTE), il Salone dei siti e
delle città Unesco, ospitato per
la prima volta proprio nella
Capitale.
Protagonisti dell’evento orga-
nizzato a Palazzo Venezia, i
tesori archeologici, artistici e
culturali di oltre 120 siti Unesco
provenienti da tutto il mondo,
in un caleidoscopio di “carto-
line internazionali” che si
incontrano e si confrontano
sulle policy per un turismo
sostenibile ed economicamente
impattante per l’indotto territo-
riale. La Capitale partecipa al
Salone con il suo stand pro-
mozionale: dalle brochure alle
guide della città, passando per
il materiale informativo e la
card turistica Roma Pass, buyer
e visitatori avranno a dispo-

sizione un corner interamente
dedicato agli itinerari classici e
moderni della Città Eterna.
Non solo: grande impulso alla
filiera dal workshop b2b, pen-
sato per l’incontro fattivo tra
domanda e offerta di settore.
Faccia a faccia con la platea dei
tour operator, 70 buyer special-
izzati provenienti da Regno
Unito, Francia, Germania,
Belgio, Olanda, Spagna,
Austria, Svizzera, Paesi
Scandinavi, Israele e
Thailandia.  “Con i suoi
1.469,17 ettari di superficie con-
sacrata a patrimonio mondiale
dell’umanità, dei quali 38,9 di
competenza della Santa Sede,
Roma è lo scenario perfetto per
il World Tourism Event 2019.
Ospitare per la prima volta i
rappresentanti di più di 120 siti
Unesco è un onore e un’occa-

sione, resa possibile anche in
virtù dell’impegno di Regione
Lazio e Polo Museale del Lazio,
cui vanno i nostri ringrazia-
menti. Sicuramente un bell’e-
sempio di messa a sistema delle
risorse, di sinergia proficua tra
istituzioni, stakeholder e attori
di comparto, a beneficio di
tutto il territorio” - ha dichiara-
to Carlo Cafarotti, assessore
allo Sviluppo economico,
Turismo e Lavoro di Roma
Capitale. Tra gli appuntamenti
in programma, spiccano i focus
di taglio scientifico, tra cui il
panel “Un nuovo sguardo su
Roma attraverso il Sito
UNESCO”, che ha aperto oggi
la kermesse. A raccontare la
dimensione unica della
Capitale, sono state Maria
Vittoria Marini Clarelli,
Sovrintendente capitolina ai

beni culturali, e Nicoletta
Cardano, Servizio
Coordinamento Catalogo
Unico di Sovrintendenza e
Attività didattica Roma
Capitale. Prevista invece per
questa sera una visita guidata
offerta da Roma Capitale a un
gruppo selezionato di 60 buyer
internazionali: a partire dal
Foro Romano, il tour si snoda
fin nella chiesa di san Lorenzo
in Miranda, per terminare con
la proiezione di un video pro-
mozionale dell’offerta congres-
suale a cura del Convention
Bureau di Roma e Lazio. Un
percorso esclusivo, a elevato
impatto emozionale, che
guiderà gli stakeholder di set-
tore alla scoperta del fascino
imperiale e del misticismo capi-
tolino. “Nel quadro del WTE
2019, abbiamo voluto riservare

un benvenuto speciale proprio
ai buyer, potenziali veicoli di
una promozione diretta a
specifici target di visitatori.
L’obiettivo è quello di polariz-
zare flussi responsabili e profi-
cui per Roma e per i romani,
sulla base dell’offerta che sti-
amo definendo nel Piano
Strategico del Turismo di Roma
Capitale. Proprio in vista del
prossimo step operativo di
“FUTOUROMA”, datato 13

novembre, questa valoriz-
zazione della filiera di settore è
improntata alla condivisione di
good practice di turismo
sostenibile con le altre Città
d’Arte. In tal senso, con-
tinuiamo a lavorare all’accordo
che vede Roma capofila delle
Grandi Destinazioni Italiane
per un Turismo Sostenibile, cui
il Mibact darà sicuramente
nuovo impulso” - ha concluso
l'assessore Cafarotti.

Turismo: per la prima volta
a Roma il World Tourism Event

L’Azienda Territoriale per
l’Edilizia pubblica del comune
di Roma (ATER) e l’Agenzia
Nazionale per l’attrazione degli
investimenti e lo sviluppo d’im-
presa (INVITALIA) danno il via
a un partenariato volto all’ot-
timizzazione delle gare di
appalto. È il contenuto di una
convenzione sottoscritta oggi
presso la sede della Regione
Lazio a Roma dal Commissario
straordinario Eriprando
Guerritore, dal Direttore gen-
erale di ATER Roma, Andrea
Napoletano e
dall’Amministratore delegato
di INVITALIA Domenico
Arcuri alla presenza
dell’Assessore regionale alle
Politiche abitative Massimiliano
Valeriani.
L’accordo, di durata triennale,
prevede, in particolare, l’affida-
mento da parte di ATER a
INVITALIA nella sua funzione
di centrale di committenza ( di
cui ha competenza già dal 2012)
delle seguenti attività: Indire e
gestire tutte le procedure volte
all’aggiudicazione dei contratti
di lavori, di prestazioni di
servizi, di acquisto di beni e for-
niture (ad eccezione degli affi-
damenti diretti) del Codice dei
Contratti Pubblici; Concludere
accordi-quadro di lavori, servizi
o forniture destinati ad ATER
Roma; Svolgere le “attività di
committenza ausiliarie” ossia
fornire supporto tecnico e di
consulenza alle attività di com-
mittenza di ATER Roma.
“La convenzione sottoscritta da
Ater Roma e Invitalia per la ges-

tione delle gare di appalto rapp-
resenta un altro importante obi-
ettivo per garantire maggiore
trasparenza ed efficienza nella
realizzazione degli interventi di
edilizia residenziale pubblica. È
la prima volta che un’Agenzia
regionale per la casa firma
un’intesa con Invitalia sulle pro-
cedure di aggiudicazione dei
contratti, sulle prestazioni di
servizi e sull’acquisto di beni e
forniture per un investimento
di oltre 30 milioni di euro -
parole di Massimiliano
Valeriani, assessore alle
Politiche abitative, che ha
aggiunto - questo accordo, però,
non vuole restare un fatto isola-
to e nei prossimi mesi verrà
essere esteso a tutte le Ater del
Lazio, sia per quanto riguarda
le opere di manutenzione degli
appartamenti, che per la
costruzione di nuovi alloggi
popolari”. “L’accordo firmato

oggi (ieri, ndr) costituisce un
ulteriore importante strumento
nel lavoro di efficientamento e
trasparenza che stiamo effet-
tuando per migliorare la ges-
tione aziendale. Il supporto di
INVITALIA sarà fondamentale
soprattutto per accelerare il
Piano Triennale che porterà alla
realizzazione di una prima
tranche di 496 nuovi alloggi di
edilizia pubblica su un totale di
709 previsti e all’affidamento
dei relativi appalti già finanziati
con 30,5 milioni dalla Regione
Lazio - hanno dichiarato
Guerritore e Napoletano. A ciò
si aggiunge l’urgenza di svol-
gere in tempi brevi le procedure
di gara d’appalto per un Piano
di interventi di manutenzione
straordinaria. La collaborazione
con INVITALIA assicurerà tem-
pistiche certe ed efficacia a
questi progetti nevralgici per il
futuro di ATER Roma”.

Firmato l’accordo
tra Ater e Invitalia
per la gestione 
delle gare d’appalti

Arriva LazioCult, l’app dedicata
ai 43 Istituti Culturali del Lazio,
che tutelano e raccontano l’arte, la
storia, la scienza, la musica, i ter-
ritori, le tradizioni: un patrimonio
di immenso valore che la Regione
Lazio si sta impegnando a
sostenere al meglio grazie a uno
stanziamento di oltre 1 milione di
euro solo per il 2019 destinato da
un lato a lavori di ristrutturazione
e all’acquisto di beni e attrezza-
ture, dall’altro al funzionamento

delle strutture e alla realizzazione
di iniziative culturali. La nuova
applicazione è stata presentata
alla stampa e agli addetti ai
lavori, nei giorni scorsi presso il
Castello di Sermoneta in provin-
cia di Latina, alla presenza del
Capo di Gabinetto della Regione
Lazio, Albino Ruberti. “Con
LazioCult è possibile esplorare
l’offerta degli istituti, creare un
itinerario personalizzato, effet-
tuare una ricerca per geolocaliz-

zazione, nome e categoria o visu-
alizzarle direttamente sulla
mappa - ha spiegato Albino
Ruberti -  All’interno della App e
sul canale YouTube della Regione
Lazio sarà possibile ammirare gli
splendidi video realizzati per
l’occasione. Abbiamo deciso di
mettere a disposizione dei cittadi-
ni un nuovo strumento per
ammirare lo straordinario patri-
monio artistico e culturale che
questi istituti rappresentano”.  

Arriva Laziocult,
l’app degli istituti
culturali del Lazio
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“Non ho minacciato nessuno”.
Così il presidente americano,
Donald Trump, nella prima
conferenza stampa da quando
ieri la speaker della Camera ha
annunciato il lancio di un’in-
chiesta per il suo impeachment.
Parlando dalla missione degli
Usa alle Nazioni Unite a New
York, dove ha partecipato ai
lavori dell’Assemblea Generale
dell’Onu, ancora una volta l’in-
quilino della Casa Bianca ha
negato di avere fatto pressione
sul presidente ucraino. Trump
ha accusato i democratici, il pre-
sidente della Camera Nancy
Pelosi e il leader della minoran-
za del Senato Chuck Schumer,
che si stanno concentrando
sulla “caccia alle streghe” per-
ché “non possono battere” i
repubblicani alle elezioni. “Non
vinceranno la presidenza -
abbiamo grandi sondaggi”. In
un tweet in precedenza aveva
scritto: “Ho informato il capo-
gruppo, Kevin Owen
McCarthy, e tutti i repubblicani
alla Camera che sostengo piena-

mente la trasparenza sul cosid-
detto whisteblowing degli
informatori, ma insisto anche
sulla trasparenza di Joe Biden e
suo figlio Hunter, sui milioni di
dollari che sono stati rapida-
mente e facilmente portati fuori
dall’Ucraina e dalla Cina.
Inoltre, chiedo trasparenza ai
democratici che sono andati in
Ucraina e hanno tentato di
costringere il nuovo presidente
a fare le cose che volevano sotto
forma di minaccia politica”.

Procedura impeachment,
Trump: “Non ho
minacciato nessuno”

“Per tutti i parlamentari che
lasciano il gruppo M5S sono
pronto ad avviare tutte le proce-
dure previste e chiederò un risar-
cimento da 100mila euro” - queste
le parole di Luigi Di Maio a mar-
gine dell’assemblea Onu. Sono
previste, infatti, multe da importi
elevati per chi decide di uscire dal
“circuito” pentastellato. “Ne par-
lerò con il Pd, dobbiamo mettere
fine a questo mercato delle vac-
che, sia i parlamentari che cam-
biano gruppo che i gruppi che li
fanno entrare - ha sottolineato - E’
il momento di introdurre il vinco-
lo di mandato: se cambi gruppo
vai a casa”.
Mentre si discute sull’opportuni-
tà del “vincolo” è la senatrice
Silvia Vono ha lasciare il
“MoVimento” per passare a Italia
viva di Renzi. Lo rende noto la
stessa parlamentare, ormai ex
pentastellata, con un comunicato:
“Ho preso una decisione impor-
tante, difficile e sofferta ma
improcrastinabile che però mi dà
finalmente la possibilità di ragio-

nare in termini democratici”. “Mi
sono messa più volte in discussio-
ne in questi mesi di legislatura -
ha aggiunto -. Ho messo in
discussione tanti principi che
forse qualcuno si illude ancora di
avere come guida ma, appunto, è
solo una fragile illusione” - scrive
ancora la Vono. “Perché Matteo
Renzi? Ha dimostrato coraggio,

lungimiranza e determinazione.
Se ha sbagliato qualcosa nel suo
percorso precedente, ne ha fatto
tesoro, sapendo farsi da parte,
rispettando l’impegno preso con
gli italiani”.
Proprio l’addio di Gelsomina
Vono al Senato ha innescato un
crescendo di voci tra i 5 Stelle di
nuove uscite. Una, data per certa

a Palazzo Madama, le altre, dal
peso specifico maggiore, alla
Camera. Mentre al Senato la par-
tita riguarda Pd e Italia Viva è alla
Camera che i cambi di casacca
potrebbero interessare anche l’op-
posizione.
A margine dell’Assemblea Onu
Di Maio ha approfondito anche i
temi di migrazione e manovra.
“Sulla Libia possiamo fare un
buon lavoro insieme alle organiz-
zazioni che si occupano di diritti
umani per il trattamento dei
migranti in Libia, ma i centri di
detenzione devono diventare
centri di accoglienza gestiti dalle
organizzazioni umanitarie” ha
argomentato il ministro degli
Esteri che sulla manovra ha
aggiunto “non c’è tensione, il
ministro dell’Economia sta facen-
do un ottimo lavoro di coordina-
mento. Nei prossimi giorni gli ita-
liani conosceranno le nuove
misure anti evasione. Ci saranno
misure innovative per recuperare
decine e decine di miliardi di euro
dai grandi evasori”. 

Di Maio: “Pronto a chiedere
100mila euro a chi lascia M5S”
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I dimostranti anti-governativi di
Hong Kong, nei prossimi giorni,
intendono tenere due manifestazioni,
compresa una il prossimo martedì,
quando si terranno le celebrazioni per
i 70 anni dalla fondazione della
Repubblica popolare cinese. E hanno
detto che, in esse, intendono presen-
tarsi in “lutto”, non celebrare la Festa
nazionale cinese. Secondo quanto
riferisce il South China Morning Post,
il Fronte per i diritti civili e umani - la
sigla che ha organizzato le due gran-
di manifestazioni di giugno e quella
del primo luglio - ha chiesto alla
polizia lettere di non opposizione a
due dimostrazioni: una a Tamar Park
nell’Ammiragliato per sabato, l’altra
a Causeway Bay per martedì. “Negli
ultimi 70 anni abbiamo visto innu-
merevoli persone sacrificate, sop-
presse e uccise dallo stato” - ha affer-
mato Wong Yik-mo, il numero due
del fronte, citando la strage di piazza
Tiananmen del 1989 e la detenzione
del premio Nobel per la pace Liu
Xiaobo.

Hong Kong, nuove proteste
malgrado le festività

In occasione dei festeggiamenti
per il 150° anniversario dalla fon-
dazione della Federazione
Ginnastica d'Italia (FGI), sarà
previsto un weekend di incontri
e esibizioni: sabato, una del-
egazione con a capo il presidente
Gherardo Tecchi, sarà ricevuta in
udienza privata da Papa
Francesco; sarà prevista per
domenica prossima, invece, una
giornata ai Fori Imperiali di
Roma dove, dalle 10:00 alle 18:00,
a ingresso libero, saranno allestiti
7 campi per le attività di ginnasti-

ca artistica, acrobatica aerea,
TeamGym, ritmica, parkour e
ginnastica per tutti, che vedranno
impegnati oltre 2.500 atleti rapp-
resentanti delle società affiliate
alla Federazione e,inoltre, la pre-
senza delle ragazze componenti
il gruppo Farfalle, medagliate
con il bronzo all'ultima edizione
dei Mondiali, tenutasi in
Arzebaijan, oltre alle altre
nazionali azzurre e le relative esi-
bizioni. Per gli spettatori sarà
anche possibile fare pratica, con
la guida di tecnici federali.

Ginnastica: la FGI
festeggia 150 anni 

Scienza, medicina, imprenditoria.
Sono sempre più numerosi gli italiani
che si distinguono nel mondo in
queste e in altre discipline. A loro è
dedicato il convegno 'Italiani all'es-
tero: intelligenze senza confini' pro-
mosso dalla senatrice Laura Garavini
il prossimo lunedì 30 settembre, dalle
10.00 alle 18.30, presso la Sala Aldo
Moro della Camera dei Deputati.
All'iniziativa, che nasce con l'obiettivo
di valorizzare il genio italiano nel
mondo, interverranno medici, ricerca-
tori, docenti universitari e imprendi-
tori di origini italiane affermatisi oltre
confine. "Proprio in tempi in cui il
fenomeno migratorio italiano sembra
registrare una nuova impennata,
credo che sia importante promuovere
la consapevolezza e la conoscenza di
questo nostro prezioso capitale
umano" spiega la senatrice Garavini,
vicepresidente commissione Difesa.
In apertura, i saluti istituzionali con il
Vicepresidente della Camera dei
Deputati Ettore Rosato, la ministra per
la Famiglia Elena Bonetti e la senatrice
Laura Garavini. Ai saluti seguiranno i
lavori, con quattro differenti panel. Il
primo dedicato alla ricerca e modera-
to da Lanfranco Palazzolo di Radio
Radicale, a seguire la medicina, con la
moderazione della giornalista e
autrice Rai Laura Aprati. Il terzo
panel, condotto dal giornalista de Il
Sole 24 Ore Marco Ludovico, appro-
fondirà il tema della cittadinanza
mobile. Infine un omaggio all'impren-
ditoria italiana nel mondo, con l'ulti-
mo spazio di lavori moderati dalla
conduttrice e giornalista Rai
Benedetta Rinaldi. Ogni panel vedrà
l'intervento di diversi esponenti del
mondo accademico, scientifico,
imprenditoriale. 

Italiani all'estero,
alla Camera
un convegno

per le eccellenze
scientifiche

ed imprenditoriali 



Salute, benessere e prosperità. È
ancestrale la simbologia associata
al grappolo d’uva, sia dalle tradi-
zioni pagane che da quelle religio-
se. Non solo un frutto, destinato
fino al Medio Evo esclusivamente
alle tavole dei ricchi, ma allegoria
ed icona privilegiata della ricchez-
za.
Da ben cinquantotto edizioni, a
Potenza Picena (MC), questa
manifestazione celebra la tradizio-
ne e la forza di un mondo rurale
che assegna al “frutto di Bacco”
gli auspici e le speranze di un
futuro migliore.  Promossa da
un’affiatata squadra coordinata
dall’Amministrazione comunale e
dalla Pro loco, il “Grappolo
d’Oro” da questa edizione entra
nel Grand Tour delle Marche, il
circuito di eventi di Tipicità ed
Anci Marche, con la partnership
strategica di Banca Mediolanum e
Mediolanum Private Banking.
Centro di origini romane e succes-
sivo splendore medioevale,
Potenza Picena si affaccia
sull’Adriatico dall’alto di una sug-
gestiva terrazza naturale protesa
sulla località balneare di Porto
Potenza Picena. Con il suo ondu-
lato territorio trapunto di borghi
rurali, trova la sua essenza pro-
prio nel connubio mare-terra. Da
questa privilegiata collocazione

naturale, il territorio di Potenza
Picena ha attinto anche la vocazio-
ne per produzioni agricole di alto
pregio, tra le quali uva, olive,
ortaggi ed un’esclusiva varietà di
pisello con peculiari qualità orga-
nolettiche e nutrizionali. 
Tutta da godere la settimana del
“Grappolo d’oro”, con degusta-
zioni a tema, mostre e concerti che
culmineranno nella serata di saba-
to con l’attesa performance dei
Sud Sound System, per immer-
gersi poi, con il giusto spirito,
nelle celebrazioni di domenica 29.
Già dal mattino si entra in atmo-
sfera con la “Lettura d’Editto”:
dopo una suggestiva sfilata per il
centro storico con i rappresentanti

dei rioni partecipanti al Palio,
Bacco proclamerà ufficialmente
l’apertura della festa. 
La storica Cavalcata dell’Assunta
di Fermo si esibirà con tamburini
e sbandieratori e “Li matti de
Montecò” proporranno le loro
gag folcloristiche. Nel pomerig-
gio, gran clou della festa, con
l’esclusiva parata dei carri allego-
rici, in un clima carnevalesco fuori
stagione con intenti propiziatori
nel quale i rioni si contendono
l’ambito Palio, mentre per tutto il
centro storico è un susseguirsi di
aree dove assaggiare cibi e vini di
territorio, spettacoli e musica live,
con artisti di strada e spazi dedica-
ti ai più piccini.

a cura di Antonio Castello

Un “Grappolo d’Oro”
tutto da gustare
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Con l’arrivo dell’autunno, torna
il consueto appuntamento con
Abilmente Roma, la più impor-
tante manifestazione per il
Centro – Sud Italia dedicata a
manualità e Do It Yourself, orga-
nizzata da Italian Exhibition
Group SpA (IEG).  Dal 26 al 29
settembre prossimi, arriva infatti
alla Fiera di Roma (Padiglione 1,
Ingresso Est) il meglio della crea-
tività italiana. Abilmente è
un’esperienza a 360° dedicata a
tutte le crafter e appassionate che
cercano ispirazione e nuove idee:
quattro giorni di laboratori didat-
tici, corsi e lezioni per adulti e
bambini che vedranno, tra gli
altri, la presenza immancabile di
Eleonora Giuffrida la quale con il
suo “Miss Cake…ed è già
Natale” insegnerà a lavorare la
pasta di zucchero. Il tema di que-
st’anno sarà il Natale, ma visto
che “halloween” è alle porte, sarà
l’occasione anche per realizzare
“spaventosi” dolcetti.     Con la
“cake designer” Eleonora
Giuffrida, la pasticceria si trasfor-

ma in un’esplosione di colori, di
forme e di creatività. Un incontro
di successo per tutti gli appassio-
nati del cake design, che potran-
no apprezzare, una serie di dimo-
strazioni gratuite che si alterne-
ranno nell’area dedicata allo
show. A tirare le fila dei corsi e
delle demo sarà la stessa
Eleonora Giuffrida, titolare e

anima creativa di Miss Cake, che
oltre a proporre laboratori sem-
pre improntanti su suggestioni di
tendenza e stile, quest’anno arric-
chirà l’evento con una speciale
esposizione dei suoi migliori
lavori. Le decorazioni verranno
realizzate con le paste di zucche-
ro prodotte dall’Azienda
Saracino.  

“Miss Cake... ed è già Natale”

Quest’anno ricorrerà l’edizione
numero 52 della grande manifesta-
zione storico-rievocativa che per
tre weekend, tornerà ad attirare
visitatori da tutta Italia e oltre. La
manifestazione, che prenderà il via
il 3 ottobre con la Cena di
Beneficenza organizzata della
Sezione A.V.I.S di Soriano nel
Cimino “Dante Terzini” presso la
Taverna dell’Orso – Rione Rocca,
è organizzata dall’Ente Sagra delle
Castagne, in collaborazione con il
Comune di Soriano nel Cimino.
Con la Sagra delle Castagne torna-
no i tradizionali appuntamenti che
caratterizzano la manifestazione:
oltre al Palio del 6 ottobre, al termi-
ne del torneo degli arcieri e della
giostra dei cavalieri, avranno
luogo il Corteo Storico, il
Convivium Secretum (gara enoga-
stronomica in costume tra le quat-
tro contrade, 18 ottobre), i giochi
popolari, la rievocazione “Soriano
tra storia e leggenda”, il Premio
nazionale Vojola d’oro. E poi le esi-
bizioni degli Sbandieratori e degli
Spadaccini, altri spettacoli rievoca-
tivi, conferenze sulla storia locale,

presentazioni di libri, mostre d’ar-
te, mercatini e tanto altro ancora.
L’Ente Sagra è al lavoro per appor-
tare alcune novità e per promuove-
re sempre più la festa, facendola
conoscere in tutta Italia e facendo
vivere ai turisti un’esperienza
immersiva nel passato. Il 6 ottobre,
presso le quattro contrade soriane-
si - Papacqua, Rocca, San Giorgio,
Trinità - debutterà “Vita nella
Civitate de Suriano”, con la rap-
presentazione di scene di vita quo-
tidiana medioevale e rinascimenta-

le. “Tutto questo - commenta
Antonio Tempesta, presidente
dell’Ente Sagra - è possibile grazie
all’impegno delle contrade, che
non smettono mai di lavorare
durante tutto l’anno per far cresce-
re e migliorare la nostra festa.
Anche quest’anno ci aspettiamo
una grande affluenza di turisti:
ormai il nostro motto, “non chia-
matela solo Sagra”, lanciato lo
scorso anno, è diventato un tor-
mentone a cui attenersi scrupolo-
samente".

Si avvicina l’appuntamento
con la Sagra delle Castagne

di Soriano nel Cimino

Uno dei grandi temi di cui biso-
gna iniziare a parlare è il rapporto
fra contanti e carte di credito.
Chiaramente riferito alle agenzie
di viaggio. Secondo il presidente
di Fiavet Lazio, Ernesto Mazzi, si
tratta di uno di quegli argomenti
che stanno diventando sempre
più stringenti. “Io sono favorevole
alla restrizione sui contanti, che
significa meno nero e meno eva-
sione. Su questo non ci sono
dubbi. Ma quello che vogliamo
mettere in evidenza è la difficoltà
di un settore, come quello delle
agenzie di viaggio che ha dei mar-

gini bassissimi, e che vengono
erosi ulteriormente dalle carte di
credito”. Si tratta di una distorsio-
ne del mercato che potrebbe crea-
re criticità drammatiche sia nelle

piccole che nelle grandi agenzie.
“Una cosa è un negozio di abbi-
gliamento che ha un margine che
tende ad essere del 50%, una cosa
è l’agenzia di viaggio che ha mar-
ginalità esigue. Siamo intorno al
5%. Quindi o cambiano le carte di
credito, o si riducono le richieste
delle banche. Non c’è via di uscita
– conclude Ernesto Mazzi -.
Questo è uno dei temi di fondo
del nostro mercato. Se vogliamo
rafforzare l’intera industria del
turismo, bisogna iniziare a raffor-
zare chi di quella industria è anco-
ra la spina dorsale”.

Fiavet Lazio contraria
al sistema delle carte di credito 

Si terrà sabato 28 settembre, alle
17.30, presso le Ex Scuderie
Farnesiane (Cascina) di
Capodimonte, la presentazione del
libro “Vivere sul lago. La pesca e i
pescatori del Lago di Bolsena” di
Antonio Quattranni, edito da
Annulli Editori. Con l’Autore inter-
verranno il Sindaco di
Capodimonte, Antonio De Rossi, la
Presidente della Nuova Pro Loco,
Patrizia Ceccantoni e l’editore,
Leonardo Annulli. Moderatrice
della presentazione sarà Alessandra
Maria Paola Broccolini, docente di
Antropologia Culturale e
Antropologia del Patrimonio
Culturale presso l’Università La
Sapienza di Roma. Introduzione a
cura della Direttrice del MNAI,

Caterina Pisu. Il nuovo libro del
Prof. Quattranni ricostruisce l’evo-
luzione storica ed è documentata la
cultura materiale del mestiere o
“arte” dei pescatori del Lago di
Bolsena, sia come gruppo sociale sia
come attività di lavoro individuale,
avendo come scopo quello di con-
servarne e tutelarne la memoria
soprattutto collegandola alla consa-
pevolezza di un retroterra storico
che talvolta è stato trascurato.
Quella dei pescatori si presenta per-
ciò come cultura del “dialogo” con
le acque del lago e come fattore che
contribuisce significativamente
all’identità complessiva di questo
territorio e che, nel corso del tempo
ha mantenuto anche profondi signi-
ficati simbolici e culturali. 

“Vivere sul lago. La pesca
e i pescatori del Lago di Bolsena” 

Un libro di Antonio Quattranni

Il 29 settembre a Potenza Picena
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Auto usate, il diesel traina le
vendite ad agosto: cresce il gap
tra prezzi di seconda mano e
nuovo. Automobile nuova o
usata? È una domanda che gli
italiani si pongono spesso
quando arriva il momento di
acquistare una vettura. E la
risposta è piuttosto scontata,
anche alla luce dei dati che sco-
priremo fra poco.  Gli automo-
bilisti della Penisola, infatti,
preferiscono i veicoli di secon-
da mano, per una serie di ragio-
ni. In primo luogo per via del-
l’apprezzamento nei confronti
del diesel, e in secondo luogo
perché il gap tra i prezzi del
nuovo e dell’usato continua ad
ampliarsi in favore di quest’ul-
timo. L’andamento del mercato
dell’usato ad agosto 2019 Gli
italiani preferiscono le auto
usate, a patto che siano diesel,
perché questo è quanto emerge
dai dati del mercato automoti-
ve di seconda mano di agosto.
Nello specifico, i report ufficiali
ci dicono che in questo mese il
comparto delle automobili
viene trainato quasi esclusiva-
mente dal diesel, con una cre-
scita del +54,7%. Si tratta di una
percentuale che appare ancor
più positiva, alla luce di un
altro dato: nel complesso, i pas-
saggi di proprietà ad agosto
2019 hanno subito un leggero

calo, pari al -2%. Ad ogni
modo, questa estate sono state
all’incirca 189.000 le automobili
che hanno cambiato proprietà.
Il successo di questo settore
viene favorito anche da
Internet: non a caso, oggi si ha
la possibilità di consultare i vari
annunci di automobili usate
direttamente online, così da
poter filtrare le proposte in base
alle varie esigenze. In altre
parole, gli automobilisti dello
Stivale hanno la possibilità di
reperire l’auto perfetta per le
proprie necessità, e di farlo
risparmiando, in tutta comodi-
tà e da casa. L’aumento del
divario tra prezzi del nuovo e
dell’usato La forbice di prezzo
che si trova fra le due categorie
ha sempre rappresentato uno
dei maggiori vantaggi apparte-
nenti all’acquisto delle auto
usate. E il fatto che questa forbi-
ce si sia fatta più ampia, non fa
altro che rendere ancor più con-
veniente l’acquisto delle vetture
di seconda mano. Questo ago-
sto ha portato delle ottime noti-
zie anche in tal senso, con un
calo dei prezzi delle auto usate
pari al -2,5% nell’arco degli ulti-
mi 12 mesi. In secondo luogo, le
automobili nuove hanno regi-
strato un aumento dei prezzi
stavolta pari al +2,3%, il che ha
ovviamente aggiunto un ulte-

riore punto a favore dei veicoli
di seconda mano. In sintesi, si
trova un divario fra le due cate-
gorie che si fa sempre più
ampio, e non è la prima volta
che questo divario aumenta. Di
conseguenza, oggi più che mai,
conviene lanciarsi nel mondo
delle auto usate, per poter sfrut-

tare un periodo particolarmen-
te positivo, soprattutto in termi-
ni di spesa. In conclusione, gli
automobilisti della Penisola
amano le vetture di seconda
mano, specialmente se si parla
del diesel. Il merito va a nuovi
canali come il web, e al calo dei
prezzi. 

a cura di Francesco Rossi
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Finalmente i progetti sono stati svelati. Inter e Milan hanno pre-
sentato e svelato i rendering delle proposte dei due studi di
architettura finalisti: Manica-Cmr Sportium e Populous. La gior-
nata è stata aperta dal Presidente del Milan Scaroni e
dell'Amministratore delegato dell'Inter Antonello. Entrambi
hanno ribadito l'impossibilità di una ristrutturazione dell'attuale
Meazza, ma hanno anche assicurato che il nuovo stadio sarà
un'occasione per la riqualificazione del quartiere di San Siro. l
primo a essere svelato è stato il progetto dello studio Manica-
Cmr Sportium. Lo stadio è pensato come la congiunzione di due
anelli, idealmente sospesi, un incrocio di passato e futuro. Punto
di forza del progetto sono i due anelli che si intersecano, "in equi-
librio ma anche in opposizione" - come ha detto David Manica.
"I sedili saranno ancora più vicini al campo, un'atmosfera avvol-
gente. Cambieranno i colori sull'esterno, pannelli che cambiano
di giorno e luci di notte: così che si avrà una facciata coi colori
delle due squadre di Milano durante le partite". Oltre 10 ettari di
parco sono previsti nell'area, con il vecchio campo da gioco del
Meazza che resterà come memoria del passato, nel punto in cui
era. Grande attenzione nel progetto al passaggio di testimone tra

passato e futuro. Una Cattedrale: questo è il principio che ispira
il progetto dello studio americano Populous. "Abbiamo preso
ispirazione dal Duomo e dalla Galleria di Milano. Vogliamo un
disegno rispettoso del passato e futuristico, proiettato nel doma-
ni. Sarà una rivitalizzazione di tutta l'area di San Siro. Uno spa-
zio urbano per tutti. Sarà lo stadio più sostenibile d'Europa".
Anche questo progetto cambierà colore sugli esterni. "E rimarrà
una cattedrale bianca per Milano quando non ci sono le partite".
Anche in questo caso, molta attenzione al verde e alla sostenibi-
lità ambientale. Innovazione sì, ma nel solco dell'architettura e
della tradizione milanese. Oltre al Museo di San Siro: una vera e
propia walk of legend per unire il passato del Meazza al futuro.
Il presidente del Milan, Paolo Scaroni, è intervenuto alla presen-
tazione dei progetti sul nuovo stadio, che oltre a quelle dei ros-
soneri, ospiterà anche le partite dell'Inter: "Lo stadio Meazza così
com'è - ha dichiarato - non è più uno stadio adatto per due squa-
dre che hanno le ambizioni di Milan e Inter. Ha fatto il suo
tempo". Per Scaroni, il nuovo stadio "è anche un'opportunità per
la città, per trasformare la zona di San Siro rendendola più
moderna e vivibile 365 giorni all'anno". 

Stadio San Siro, Scaroni: “Ha fatto il suo tempo”
Inter e Milan hanno svelato i progetti degli studi di architettura rimasti in corsa per costruire il nuovo stadio
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Dopo il successo del singolo CIN CIN che è
stato certificato platino con un video che ha
totalizzato oltre 8 milioni di visualizzazioni, il
giovanissimo cantante genovese ALFA torna
con “WANDERLUST!” (Wanderlust Society /
Artist First), il nuovo singolo in uscita l’11 otto-
bre in radio, digital download e streaming! Il
brano è disponibile in presave e preorder al
seguente link: https://alfa.lnk.to/WL_Pre
“Wanderlust è il mondo della creatività - spie-
ga Alfa - dove ciascuno di noi si rifugia per
ricercare la tranquillità. E’ l’isola che non c’è, il
paese delle meraviglie, il mondo dei sognato-
ri… quando mi metto le cuffiette ed alzo il
volume, la musica è il biglietto che mi porta a
Wanderlust. In Wanderlust tutto è possibile,
non ci sono né regole né limiti. I sogni non sono

fatti per rimanere nel cassetto”. La sindrome di
Wanderlust è una malattia che colpisce il 20%
della popolazione, è la cosiddetta “malattia del
viaggiatore”, che causa irrequietezza e paura
della routine negli individui che ne sono affet-
ti. I wanderluster sentono il bisogno di viaggia-
re sempre, fare nuove esperienze, conoscere
nuove persone, in sostanza, fuggire dalla noia.
Per Alfa fuggire dalla noia significa rinchiuder-
si nel mondo della musica, mettersi le cuffiette
ed evadere dalla realtà. Wanderlust è l’isola che
non c’è, il paese delle meraviglie, il mondo dei
sognatori. Purtroppo quando si cresce, molto
spesso si abbandona questo mondo e ce ne si
dimentica. Andrea De Filippi, in arte Alfa, è un
cantante genovese, classe 2000. Il suo stile
musicale oscilla tra il pop, il rap e l’indie. A 8

anni inizia a suonare la chitarra e il pianoforte e
a 15 inizia a partecipare ai contest di freestyle.
Nonostante la giovane età, in meno di un anno
ha totalizzato più di 14 milioni di views su
YouTube e più di 30 milioni di streams su
Spotify. I suoi ultimi tre video sono entrati nelle
tendenze di YouTube. Alfa ha totalizzato
numeri importanti anche su Tik Tok: due delle
sue canzoni sono state condivise in oltre 5
milioni di video. I suoi pezzi sono arrivati
anche a numerosi big, e persino il rapper ame-
ricano Macklemore lo ha condiviso nelle sue
storie Instagram. Nei suoi pezzi si può sentire
l’amore per la sua città: in “Dove Sei?” il ritor-
nello “andiamo all’estero, che bella Genova
però” è diventato un tormentone non solo in
Liguria, ma anche in tutta Italia. 
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Dall’11 ottobre in radio il nuovo singolo del cantante genovese, disco di platino con Cin Cin

Alfa torna con “Wanderlust” 



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 482 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. EDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

 LA FATTORIA DEI NOSTRI SOGNI
Un film di John Chester. Con John Chester, Molly Chester Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 21 sale. Distribuzione Teodora Film. 
John è un cameraman che gira per il mondo. Sua moglie Molly è una cuoca e blogger specializzata in cucina salutare. Il loro sogno è costruire una fattoria da fiaba. I due acquistano così 200 acri di terreno abbandonato e diventano coltivatori e allevatori, puntando alla massima varietà delle specie in un habitat rassegnato alle monoculture intensive. La fattoria dei nostri sogni è un'opera autobiografica lunga otto anni di vita vissuta alternativamente in armonia e in lotta per la sopravvivenza con la natura. Un magnifico trattato sulla necessità di trovare un equilibrio cui tutti devono contribuire. Il film fa venire voglia di "attingere a quel potere naturale che si può cavalcare", invitandoci a considerare la precarietà della vita come fonte di energia infinitamente rinnovabile.
THE RIDER - IL SOGNO DI UN COWBOY
Un film di Chloé Zhao. Con Brady Jandreau, Mooney, Tim Jandreau, Lilly Jandreau, Leroy Pourier Uscita 29 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 23 sale. Distribuzione Wanted. 
Nella riserva di Pine Ridge, nel South Dakota, Brady Blackburn è una stella nascente del rodeo, che dopo una brutta caduta scopre di non poter più cavalcare. A fianco della sorellina e in lotta col padre, piegato dal lavoro e dalle responsabilità, cerca una nuova ragione di vita in un Paese che non fa sconti.Senza lacrime o accenti di denuncia l'autrice, cinese traslocata a New York, racconta un'epopea autobiografica dentro paesaggi sublimi, a cavallo tra finzione e documentario, tra favola contemplativa e film sociale. The Rider è un western di cavalieri a terra che si rialzano, meno performanti ma più accaniti nel provare a riprendersi in mano il proprio destino e a definire cosa significhi essere un uomo nel cuore dell’America.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. APOLLO 11
Un film di Todd Douglas Miller. Con Buzz Aldrin, Neil Armstrong, Michael Collins (VI) Uscita 9 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 238 sale. Distribuzione Nexo Digital.La vicenda di quel 20 luglio 1969, riproposta dal film documentario di Todd Douglas, è come se rivivesse due volte, al di là dell'enorme importanza storica di quell'impronta sul terreno della luna, - che è forse una delle immagini regine di tutto il novecento - gli americani offrirono al mondo una narrazione di tecnica che sembrava impossibile, 50 anni fa. Adesso arriva il 4K per un'ulteriore magia. Neil Armstrong, Buzz Aldrin e Michael Collins ritornano, giovani e attivi, a raccontare quel miracolo. Tutelati dall'enorme lavoro della produzione e della regia. L'uomo sulla luna, in quell'anno, era qualcosa che si stava organizzando da tempo, ma che apparve come un salto impossibile della tecnica e del progresso.

La celebrazione del lavoro di un dream team che raggiunse con caparbietà un traguardo storico, irripetibile, quasi surreale. Documentario, USA 2019. Durata 93 Minuti.

IL SIGNOR DIAVOLO
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Roma, 1952. Il funzionario ministeriale Furio Momenté viene convocato per una questione delicatissima. In Veneto, un minore ha ucciso un coetaneo convinto che fosse il diavolo. Tra spinosi equilibri locali di chiesa e politica, Momenté dovrà districarsi in una realtà tanto complessa quanto sinistra. Con Il signor diavolo, Pupi Avati crea un altro capolavoro gotico ricco di sfumature, in bilico tra soprannaturale e superstizione. Lo sguardo del regista sull’Italia rurale degli anni 50 è intriso di pessimismo, e si avvale di un cast esemplare. Senza bisogno di ricorrere a effetti raccapriccianti, e mantenendo ferma la propria cifra autoriale inconfondibile, Avati si muove con eleganza e racconta una storia che avvince, interessa e sorprende, in un’atmosfera magica ma lugubre.

Avati azzecca praticamente tutto in un film denso, ricco di spunti e con un fascino macabro di genuina potenza. Drammatico, Italia 2019. Durata 86 Minuti.

Una qualità filmica altissima per un magnifico trattato di sopravvivenza con la natura. Documentario, USA 2018. Durata 91 Minuti.

Tra favola contemplativa e film sociale, l'epopea di un giovane cowboy alla riconquista del proprio destino. Drammatico, USA 2017. Durata 105 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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